
Vereadores de Canoinhas cobram

empresa que não saiu do papel
Vereador Tarciso de Lima

(sempartido) cobrou nessa sema
na, por meio de requerimento,

Agência do
Bradescode
Canoinhasé
assaltada

PÁGINA 11

Falso policial
aplicava golp_e

'" .

em empresanos
da região

PÁGINA 17

Governador
comovido com o

trabalho
_

da Apoca

Ernestina, Luiz Henrique e

Marciana (Apoca)

ação do Executivo no sentido de
reaver os 20 mil metros quadra
dos doados a empresa chinesa

Rueu Shop Indústria e Comércio
de Tratores, no bairro Campo
d'Água Verde. O prazo de dois

A manifestação dos acadêmicos de Optometria da UnC na quinta-feira, 29, contra declarações do

delegado do CRM Vagner Trautwein que questionavam a legitimidade da profissão, abre precedentes
mais uma vez para a longa discussão que remonta a 1932 e que parece cada vez mais polêmica

Moacyr de Paula e Silva, 68 anos,
é o entrevistado da semana

Súa carteira em até 10x s/juros

Rua Vidal Ramos, 92'1

anos dado pelaPrefeiturapara que ram alto investimento e até agora o
a empresa começasse a funcionar que se vê são somente dois barra-

expirou mês passado. "Anuncia- cões", reclama Tarciso.
'

PÁGINAS

Agora com novo

telefone fixo:

3906-3799
NOSSO POVO,

NOSSA HISTÓRIA

POSTO

t lavação, Filtros e Acessórios pI seu veículo
Rua Cei. Albuquerque, 86 • Fone 622·4369

Com a melhor entrega a domieílio

622-31-11 624-0745
MATRIZ

Rua Roberto Ehlke, 316
FILIAL

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 465
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Correio do Norte

HORÓSCOPO DA SEMANA

Áries de 21/3 a 20/4
o eclipse irá afetar os assuntos que dizem
respeito a parcerias. Esse setor já está bem

agitado e agora receberá esse reforço maior.
...._--� Convém resolver todos os assuntos que fica
ram pendentes no passado, porque eles voltarão a bater em
sua porta. Todos os

" ex" devem ser extintos, de uma vez por'
todas.

Touro de 21/4 a 20/5
o trabalho será sua pauta principal nesse perí
odo, e concretizar projetos antigos só depende
de você. Se não tomar essa iniciativa, os co

...._...._� legas de trabalho poderão cobrar uma posição
que já deveria ter sido tomada. Para obter se

gurança será necessário abrir mão de sonhos mirabolantes.

. Gêmeos de 21/5 a 20/6

PI Você precisa de maior constância e pés no

chão, para poder colocar a criatividade a servi-

... � ço de um bem maior. O parceiro poderá ser a

fonte de inspiração e fazer com que velhos

padrões sejam mudados. Pés no chão, apesar da cabeça
fervilhante de idéias, e muito trabalho para concretizá-Ias.

CI Câncer de 21/6 a 21/7
Suas bases emocionais podem ser abaladas

para que você perceba que viver sempre pen-
---- sando no passado não é bom. Abra espaço para
o novo entrar em sua vida. Sabendo exercer o controle com

sabedoria, poderá obter bons resultados no trabalho e com a

família.

O Leão de 22/7 a 22/8
.

o aprendizado está favorecido, portanto abra
sua mente, independente de sua idade, para

..._...._... receber um novo ensinamento. O relaciona
mento com os parentes próximos e vizinhos flui bem. A
seriedade e responsabilidade serão cobradas em túdo o que
disser. Fique atento às palavras e idéias que exprimir.

fi Virgem de 23/8 a 22/9
Provavelmente ocorrerá um retorno ao pas�a
do para rever as bases de seus valores éti-

... ... cos. Deixe o amor-próprio menos exacerbado
e saiba ouvir com humildade as sugestões do

próximo. Podem surgir recursos financeiros provenientes de

heranças familiares.

Libra de 23/9 a 22/10
Muitas coisas estarão ocorrendo ao mesmo

tempo, fazendo com que definitivamente você
se preocupe mais com a sua pessoa. Comece

L;;;;==;;;;."j
a planejar seu futuro pensando mais em você.

Estando de bem com vida poderá resolver todas as outras

questões que envolvem seu entorno.

Com uma vida interna naturalmente intensa,
essa lunação particularmente irá acentuar essa
sua qualidade de introspecção. As questões

L..;;==;...J que dizem respeito a motivações internas, in
conscientes e latentes podem ser fonte de pesquisa. Saber
o que motiva os relacionamentos pode ser interessante.

Sagitário 22/11 a 21/12
o momento é propício para negociar formas de
executar seus projetos pessoais, por mais mira-

_ boiantes que sejam. Saia em busca de patrocíni-
os ou parcerias que os tornem viáveis. Não adie

mais a ajuda a grupos que têm como ideal a solidariedade. Pense

grande e aja de maneira a fazer diferença com seus atos.

Capricórnio 22/12 a 20/1
Sua carreira profissional poderá ser alavancada
com o auxílio de ações do passado, ou ainda
com ajuda de poderosos que preferem ficar no

_......---
anonimato. De qualquer forma você precisará

enfrentar provas sérias onde sua responsabilidade será colo
cada em xeque.

O
Aquário de 21/1 a 19/2

É hora de um retorno aos seus antigos ideais,
para lembrar-se dos objetivos que havia fixa
do. Alguns foram alcançados, mas outros con-

-__.....
tinuam válidos e aguardando seus movimen

tos em direção a eles. Nesse período é permitido sonhar,
planejar e aguardar pelo momento propício à ação.

e
Peixes de 22/2 a 20/3

o momento é de intensa movimentação. O pro
cesso de mudança e os anseios de liberdade

1-......-...-1 estão tirando seu sossego. Novas estruturas no

trabalho e alterações no seu cotidiano estão
ocorrendo. Não lute contra essa energia, alie-se a ela e tudo
fluirá melhor.

4;:�:��'�:E:.� :�.
�

ALMANAQUE

COMO FALAR DE DEUS
Estamos vivendo uma época de muita

preocupação: preocupação esta que vi
mos o começo mas está difícil de chegar
ao fim. Cada vez mais a cabeça do ser

humano está mais confusa. Os noticiários
não trazem quase nada de positivo, é só
frustração que cada vez mais empobrece
a moral das pessoas que em grande parte
estão no poder. Senho
res e senhoras que es

tão no poder executivo
e legislativo por favor:
lembrem-se que Deus

quer falar e dizer a ver

dade. Suponhamos que
Deus está com a. pala
vra, qual é o pensamen
to de cada um? Pois bem,
antes temos que refletir
que, ao defender a ca

pacidade da razão humana de conhecer a
Deus, a igreja.exprime sua confiança na

possibilidade de falar de Deus a todos os

homens e com todos os homens. Nesta
convicção está a base do seu diálogo com

as outras religiões, com a filosofia e as

ciências, como também com os não-cren
tes e os ateus. Uma vez que o nosso co

nhecimento de Deus é limitado, também li
mitada é a nossa linguagem sobre Deus.

Sexta-feira (07/10):
Sol em todas as regiões, com aumen

to de nebulosidade e condições de chuva a

partir da tarde em SC, devido a formação
de novas áreas de instabilidade no Sul do
Brasil. Temperatura em elevação. Vento de
leste a nordeste, fraco a moderado com

rajadas.

Sábado e Domingo
(08 e 09/10):

o tempo fica instável em sc, com con

dições de céu encoberto e chuva no de
correr do dia. Temperatura estável. Vento
de nordeste a leste, fraco a moderado.

SEXTA:
Mínima: 8°C
Máxima: l"rC

·········I:II···*'ª sÁBADO:
Mínima: 10"C
Máxima: 15"C

Fonte:Climerh
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Só podemos falar de Deus a partir das
criaturas, e segundo o nosso modo huma
no limitado de conhecer e de pensar. As
criaturas, todas elas, trazem em si uma
certa semelhança com Deus, muito parti
cularmente o homem criado à imagem e

semelhança de Deus. Por isso as múltiplas
perfeições das criaturas (a sua verdade,

a bondade e a beleza)
refletem a: perfeição infi
nita de Deus. Em razão
disto, podemos falar de
Deus a partir das perfei
ções das suas criaturas,
"pois a grandeza e a be
leza das criaturas fazem,
por analogia, contemplar
o seu autor." Bem, che
gamos até aqui, acho
que aproximemo-nos

mais de Deus.Para que estejamos sempre
com Deus, devemos combater os maus

sentimentos, porque eles contaminam o

nosso coração e poluem a nossa mente.
Um coração contaminado e uma mente

poluída não tem acesso à alegria e estão
impossibilitados de chegar à felicidade. E
salutar, acolher e cultivar bons sentimen
tos, eles são como flores que alegram e

enfeitam o caminho que percorremos.

REFERENDO

o livre arbítrio é o desígnio
Procedente do direito a razão
O referendo contra as armas é estéril
Sem uma boa reforma na educação
Seriamos levianamente débeis
Viver às sobras da corrupção
Na mira há outros meliantes
Que burlam a Constituição.

Dar crédito ao desarmamento
Apoquentada falta de instrução
Subtraindo a liberdade
Retardando o porvir da nação
É confiar no abstrato
Valente com uma arma na mão
E toda luta é ignorada
Com o retorno da escravidão.

O abuso de autoridade
Provoca hoje revolução
Qual será a defesa do povo
Diante de tanta discriminação
Aquele que arromba lojas
Teme uma arma em ação
Que segurança terá o lojista
Sem um temor para o ladrão.

Há outras prioridades dependentes de
um referendo - além das armas e das
munições.
Não somos uma nação rebelde, mesmo
sofrendo
as vergonhas da corrupção que
abrilhanta os administradores do nosso

maior bem - o País.
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'.. '.. .. ..... .: hipnotiza Serena. Rafael
. :(� descobre que Ciro eslá.

..

fora de perigo. Elias fala
para Kátia que ela deveria

dar uma chance a Crispim. Serena se vê criança
nos braços de Agnes e vê um menininho que tem
certeza que é seu irmão. Olívia não assume o narro
ro com Vitória na frente de Raul. Julian pergunta a

Rafael se Luna tinha um irmão e Agnes ouve. Guio
fala para Cristina que vai contar tudo se não ajudá·
lo a sair da cadeia.

sÁBADO (08/10)
Agnes fala para Julian que Luna teve um irmão

que morreu ainda pequeno. Julian diz que isso prova
que Serena é mesmo Luna. Rafael pede que Julian
continue com as sessões. Eduardo diz a Rafael que
acredita que Cristina esteja mesmo grávida. Vitória e

Olívia fazem as pazes. Olívia fala para Vitório que
precisam descobrir algum deslize de Raul para usar

contra ele., Serena diz a Agnes que sabe por que
seu coração está fechado.

BangBang
SEXTA (07/10)
Diana desarma os

malfeitores e pede in

formações sobre
Frank. Úrsula proíbe
Penny Lane de ver

Neon. Neon mente que
Diana foi comprar ra

ção em outra cidade. A
cidade amanhece coberta de cartazes de Seno
Mercedita se oferece para levar Ben até uma caver

na na colina. Vegas Locomotiv, Fifi, Yoko, Marilyn,
Elga e Brenda são convidadas pelo capitão do navio
para o show, Ben parte para se esconder na caver

na. Absurd e Kid prendem Ben.

sÁBADO (08/10)
Diana decide levar Frank de volta a Albuquerque.

Ben e Bullock se encaram a primeira vez. Bullpck diz
a Kid e Absurd que não pode pagar a recompensa,
porque são funcionários públicos. Penny Lane com·

bina com o pai de inspecionar a mina. Kid coloca o

laço em volta do pescoço de Ben. Diana compra
cavalos de uma diligência. Bullock insiste em saber
onde está o dinheiro, Ben responde que está com

um bandido em Santa Fé.

]América

SEXTA (07110)
Sol vê Simone e

pergunta se seu bebê
já nasceu. Neuta con

ta para Sol que Simone
teve uma gravidez psi·
cológica. Tião pergun�
ta ao médium o que vai

acontecer no rodeio,
Glauco conta para Haydée que Alex é acusado de
matar Ramiro. Tião se oferece para carregar a rnale
ta de Sol. Tião confessa a Dinho que Sol ainda mexe
com ele. Ed ouve quando um policial dá imigraçã?
reconhece May. lião descobre que Simone o dei'
xou.

SÁBADO (08110)
Tião vai atrás de Simone na casa de Laerte.

Kerry diz a Tião que Simone não está lá. May diz a Ed
que conheceu o policial da imigração quando tentoU
descobrir quem denunciou Sol. Flor diz a Islene que
Feitosa ainda gosta dela. Sol descobre que Simone
deixou Tião. Tião descobre que Simone foi para o

Rio de Janeiro. Haydée descobre que Alex já.era
casado. Miss Jane, em companhia de Tony, encon
tra Sol em Boiadeiros.
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Dança das cadeiras
Mas essa discussão tem um prisma bem mais pro

fundo que nos mostra uma crise política sem preceden
tes. Se antigamente os militantes da UDN e do PSD

defendiam seus partidos com unhas e dentes, se

digladiavam nos jornais e nas tribunas defendendo seus

ideais, hoje já não temos mais ideais. Cada um por si e

Deus por todos. O que vale são os interesses individu

ais. Se perguntar a políticos qual a ideologia de seu

partido, a maioria não saberá responder. Simplesmen
te porque poucos ainda as mantêm e se mantêm, pou
cos as seguem. Prova disso é o festival de troca-troca

de siglas dos últimos meses.

A fraqueza política, a luta por interesses individuais

deveria ser banida não por lei. Pune-se o político, mas

não se pune a falta de ideologia. Deveria sim, ser bani
da pelo povo, pelo eleitorado de determinada sigla. Se

está na política o caminho para a verdadeira democra

cia e crescimento da nação, então precisamos sim de

ideologias, sérias, propositivas e justas. Esse é o cami

nho!

A corrida promovida pelo prazo limite de desfiliação
e filiação partidária, expirado na sexta-feira, 30, provo

cou uma verdadeira corrída de siglas na última hora.

Somente em Canoinhas, dois vereadores se desfiliaram

no limite do prazo, sem contar os outros dois que troca

ram de partido poucos meses antes. Entre os inativos,

o ex-prefeito Orlando Krautler saiu do PFL, e fiel ao

amigo deputado federal Paulo Bauer voou para o ninho

tucano.
Entre os vereadores, Vagner Trautwein, diz que tro

cou o PRP pelo PSDB por divergência de opinião. Célio

Galeski, que deixou o PFL também pelo PSDB, diz que

precisa estar no partido onde se sinta bem e mais re

centemente Juliano Seleme que abandonou o PMN pelo
PPS e Tarciso de Lima que deixou o PP e está sem par

tido.
A alegação de Tarciso é que quer "estar livre nas

próximas eleições, sem vínculo partidário (7)". A alega
ção de Seleme, a exemplo de Trautwein, é de que o

problema de suas ex-siglas estava na baixa expressão.

Pois bem, se para uma determinada parcela de po-:
líticos a troca de legenda é absolutamente natural, para
os que mantêm a fidelidade partidária - tão polêmica
que está entre as diretrizes da reforma política - trata

se de traição. O vereador Neno Pangratz, que sempre
militou no PP, defende a perda do mandato do candida-

to que trocar de sigla, especialmente daqueles eleitos

por votos na legenda.

cReferendo: sim ou sim ..
, 1

POTENCIALlDAPES I
Df _ÇANOINf-l/J.5
iNC1;(t� - ESTRUTURA

••• MARCONDES MARCHETTI

contido, na construção e formulação da lei e da

consulta, como a única opção moralmente acei

tável.
Não temos o direito de livre escolha. Os que

optem por defender o não são julgados moral

mente, são atacados como politicamente íncor
.

retos, ignorantes e violentos. Não porque o se

jam, mas porque foi construída essa acusação
como estratégia de comunicação, para obter o

sim pelos iluminados e sábios que decidem por
nós.

No quadro político instável que vivemos dá

para imaginar o medo que apavora essas elites:

o povo negar, pelo voto, a aprovação de sua

sabedoria, que opte por não comprar seus pro
dutos.

Tem razão seu medo. A percepção popular,
da massa, às vezes, está como a ficha da ima

gem que todos nós usamos: caindo. A minha

caiu. Vou votar não. Não vou votar pró ou contra
comércio de armas. Vou votar contra a proposta

dessas elites, contra ser forçado a

votar numa única opção.
O time do sim não oferece uma

opção claramente simétrica, em que
os dois lados possam argumentar,
em que eu possa avaliar e, com opi
nião própria, decidir livremente, e

então votar. Esse time mente, ma

nipula o processo inteiro, atemori
za com punição moral quem discor

de. Votar com medo, sem liberda

de, é o que eles propõem. Com uma

consulta falsa, eles nos diminuem

como cidadãos. Fazem comigo, fa
zem com todos.

Amelhormaneira de condenar

mos os políticos do sim e a televisão da rede é
contribuindo para que todos se dêem conta des

sa farsa, da consulta de opção única, para que
votemos o não. É preciso carimbá-los como en

ganadores do povo. E por estarem usando como

porta-bandeiras do sim os políticos que estão

aparecendo nas fotografias, o não da população
será uma lição histórica. Eles merecem.

E para terminar, um dado importante: quan
to irá custar de dinheiro público, ao final, esta
consulta falsificada? O time do sim admite que
serão R$ 300 milhões. Quem é do ramo afirma:

será R$ 1 bilhão. Quanto melhor se teria com

essas verbas se aplicadas na melhora real da

segurança de todos nós?

Todos iremos votar, obrigatoriamente, o re

ferendo de 23 de outubro, sobre permitir ou proi
bir armas ao cidadão. É relevante, alimenta o

direito opinativo do povo. A questão interessa:

impedir o direito básico que muitos defendem,

que é prover a defesa própria e da família, na
ausência do Estado, sem que isso seja
criminalizado.

Ao convocar o povo para decidir, por vota

ção, o Estado tem o dever republicano de

disponibilizar informações honestas, com am

plos e claros debates, para que todos votem

com consciência. Redigir e propor uma lei, obter
sua aprovação pelos deputados e subordiná-Ia

a que, para plena eficácia, conte com aprova

ção popular obrigam politicamente quem a fez a
esclarecer os cidadãos. Se for honesto, de for

ma honesta. Sobre a lei, seu caráter radical, sua

motivação, seus resultados, sua reversibilidade

caso se mostre inócua. Há que se discutir se a

lei vai produzir aumento de segurança para to

dos ou mais violência e

criminalidade.
Mas não é o que está

acontecendo. O estranha
mento das pessoas tem fun
damento. Estamos sendo cha
mados a ratificar, nesse refe

rendo, a opção, já definida pelo
governo, pelos políticos e pe
las líderes mediáticas da tele
visão. A mídia e as elites políti
cas que conduzem o assunto
nos colocam diante da seguin
te situação: o sim é paz, trará
a paz, é moral, é do bem, é co
nhecimento. O não é violência,
é ignorância, é bala, é do mal, trará o mal.

Por que e para que montaram o referendo

nesses termos? Que consulta popular é essa

que preliminarmente destruiu a possibilidade de
ter oponentes? Como as elites do Estatuto do

Desarmamento e da consulta via referendo o

construíram para atender os objetivos políticos
do governo, o construíram como uma consulta
de opção única e para obter o sim. Isso viciou

como antidemocrático todo o processo.
E é justamente por isso que não há deba

tes, discussões e esclarecimentos. As regras
da Justiça Eleitoral para a propaganda estão cla
ramente a serviço do sim. Se pudéssemos ouvir
Suas conversas reservadas, ouviríamos algo
a�sim: "Pois para que discussão sobre 'nosso'
Sim? O povo vai concordar com nossa campa
nha. A rede de TV já fez a campanha. Façamos
de conta de que os políticos ávidos por mídia
explicarão a questão".

_

Não há exagero em chamar isso de manipu
la_çao da opinião do povo e censura de informa,
Çoes no interesse do Estado e de seus objetivos
políticos. Como o próprio ministro da Justiça se

permite divulgar amplamente estatísticas que o
Estado monta e manipula, pode-se imaginar o
q�anto mais não fizeram, e farão. O já decidido

SI[11, assim, vai obter aprovação.
O que eles propõem está longe de ser uma

con�ulta democrática e pluralista. É uma convo

caça0 autoritária para obter seu sim. E isso está

j
.. 1

Revolucionar o ensino público
• •• ROBERTOMANGABEIRAUNGER-ECONOMISTA

Aprofundar a democracia, mudar o modelo

econômico, revolucionar o ensino público -essas

as diretrizes da altemativa de que precisa o Bra

sil. Nenhuma das três irá longe se não puder apoi
ar-se nas outras duas. A reflexão sobre o ensino

deve começar na apreciação de um aparente pa
radoxo: o Brasil gasta muito em educação, à luz

de comparações internacionais, e pouco parece
obter em troca. A aparência de paradoxo, porém,
logo se dissipa quando se levam em conta as vas

tas desigualdades da sociedade brasileira -entre

as mais extremas de toda a história humana- e a

falta entre nós de uma cultura familiar que preze o

estudo e que exalte a excelência acadêmica. O

resultado é que um engenho assombroso costu

ma perder-se em improviso inculto. Num país com
essas características, o investimento em educa

ção não pode seguir a média internacional; preci
sa ser prioritário e maciço.

Proponho que essa obra -que não seria exa

gero chamar de tioertadora- se desenvolva simul

taneamente em dois planos: o do esforço diuturno
para expandir a abrangência emelhorar a qualida
de do sistema público e o da reorientação radical

desse sistema.
No primeiro plano, as prioridades hoje são:

universalizar o ensino médio; reconstruir e

refinanciar.o regime de formação inicial e de

requalificação periódica do professorado, asse

gurando, com apoio federal, os incentivos econô
micos adequados; disponibilizar materiais peda
gógicos muito mais ricos na sala de aula; fazer a

transição para a escola em turno integral; evitar
que "progressão continuada" degenere em apro

vação automática e monitorar obsessivamente a

qualidade do desempenho de escolas, alunos e

professores. Não para punir e cercear, mas para

compreender, ajudar e corrigir. Adversário dos

govemos Fernando Henrique e Lula, reconheço

que eles iniciaram parte dessa agenda.
O trabalho nesse primeiro plano só será fecun

do, porém, se for combinado com o trabalho no

segundo, de reorientação audaciosa. Em primei
ro lugar, associação dos govemos federal, es
taduais e municipais em órgãos conjuntos para
definir mínimos de investimento por aluno e de

desempenho por escola em todo o país e para
redistribuir fundos e quadros dos lugares mais

ricos para os mais pobres. Recurso do cidadão

ao Judiciário quando esse mecanismo

transfederal malograr e poderes para o juiz se

qüestrar recursos orçamentários e nomear ad
ministradores profissionais independentes de

escolas. Em segundo lugar, revolução no

paradigma pedagógico: aprofundamento seleti

vo em vez de enciclopedismo superficial; análise
em vez de memorização ou divagação;
capacitações, métodos e idéias em vez de fatos;
cooperação no ensino e na p-esquisa em vez de

combinação do autoritarismo com o individualis

mo na sala de aula. As práticas do saber mais

avançado antecipadas para os primeiros estági
os do ensino. Em terceiro lugar, oportunidades
intelectuais e apoios financeiros extraordinários

para osalunos pobres mais talentosos e esfor

çados, desde o ensino fundamental até a pós- .

graduação, formados como contra-elite republi
cana para rivalizar com nossa. elite de apadri
nhados. Surte efeito já. Inspira ambição onde

havia resignação. Dá asas à energia frustrada

do país e visão a um engenho cego.
Essa. é uma causa factível e sagrada. Seu

objetivo é colocar 9 brasileiro na posse de si

mesmo e fazer de sua capacitação a base de

nosso engrandecimento nacional.

Marcondes Marchetti, advogado,
-

consul

tor político e ex-deputado estadual

( marcondesmarchetti@yahoo.com.br )

Não deixe de
TODASASSEXTAS-FEIRAS NAS BANCAS

Roberto Mangabeira Unger - Economista
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Governador inaugura obras
• A • ._

e assina convemos na reglao
Em Canoinhas, LuizHenrique inaugurou a ClínicaPública de.
Odontologia, visitou aApoca eparticipou de umalmoço de idéias

. Edlnel Wassoaskl

CANOINHAS - o governador
Luiz Henrique iniciou na quinta- feira,
6, emMafra (leiamatéria abaixo), ro
teiro de visitas aos municípios da re
gião.

Na sexta-feira, 7, o governador
visitou logo nas primeiras horas da

manhã, a Associação dos Pacientes

Oncológicos de Canoinhas e Região
(Apoca).Admirado como trabalho de
senvolvido pelaentidade, elogiou e lem
brou do amigo JacóAnderle, secretário
daEducação falecido hápoucosmeses,
vítimadeumcâncer. "Quepenaque você
não pode esperar amigo", se referindo
as novidades da medicina que estão
desmistificando o câncer como uma

doença fatal.
Logo em seguida, LuizHenrique

foi paraTrês Barras ondeparticipou da
reinauguração da Escola de Educação
BásicaGeneralOsório. O prédio daes
cola foi totalmente reformado e amplia
do, totalizandoR$I,74milhãodein
vestimento. Ainda emTrês Barras, o
governador assinou convênio no valor
deR$ 200mil com a Fundação Hospi
talarda cidade. O dinheiro serádestina
do para a construção de duas salas ci
rúrgicas no Hospital Felix da Costa
Gomes.

De volta a Canoinhas, Luis
Henrique participou da inauguração da
Clínica Pública de Odontologia, uma
obra subsidiadapelomunicípio empar
ceriacom oGovernoFederalpormeio
do programaBrasil Sorridente.

AIMoçoDEIDÉIAS
AAssociaçãoComercial e Indus

trial de Canoinhas (Acic) ofereceu um
almoço para o governador no Clube
Canoinhense. Cerca de 200 pessoas
participaram do almoço antecedido de
urna reunião de idéias.

RomeuVier, presidente daAcic,
explanou sobre os potenciais econômi
cos do município, seus pontos fortes e

suas principais dificuldades. Cobrou
atitude do governadorquanto à alta das

Luiz Henrique no momento de assinatura de convênios em

Canoinhas

taxas de juros e lipolêmica questão da
pretensão doGoverno Federal de criar
novos parques ambientais no Estado.

.

Falou sobre as dificuldades que afligem
o empresariado como abaixa do dólar,
altaelevada dos valores de energia elé
trica e a necessidade de incentivo por
parte dós Governos.

O secretáriomunicipaldePlaneja
mento,GilsonGuimarães, falou sobre
os projetos,de infra-estrutura para a ci
dade e o novo.sistema de trânsito, ainda
sem datapara entrarem vigor.

Estavam presentes no encontro os
prefeitos de Canoinhas, BelaVista do
Toldo, Irineópolis eMajorVieira além
do vice-prefeito dePortoUnião.

JUSflFICA1WAS
Em seu discurso, Luiz Henrique

deu respostas vagas às solicitações da
Acic. Elogiou BeneCarvalho (pMDB)
pelo trabalho que vemdesenvolvendo à
frentedaSecretariadeDesenvolvimen
to Regional de Canoinhas, lembrou
grandespoliticoscanoinhensescomo
AroldoCarvalho eHaroldoFerreiraper
sonificados hoje, segundo ele, emPau
lo Rocha Faria (ex-prefeito de
Canoinhas, presente no almoço).

Reclamou da forma como recebeu

oEstado, fazendo urna analogia ao tra
balhodaApoca ''Recebi oEstadocomo
a dona Marciana (Salai, diretora da
Apoca) recebe urn paciente terminal", .

afirmou. Enão deixoumuita esperança
aos empresários. ''A lei limita os inves
timentos",justificou. LuizHenrique ain
da criticou apolitica ambiental doGo
vernoFederal defendendo aelaboração
deurnnovo Pacto Federativo Florestal.

ANÚNao
LuizHenrique anunciou aindaurn

plano de incentivo às empresas expor
tadoras de SantaCatarina. Por meio da
medida provisória, que foi encaminha
na segunda-feira, 3, para aAssembléia
Legislativa, as empresas exportadoras
que possuem crédito de ICMS poderão
abaternas pendências com oPrograma
deDesenvolvimento doEstado deSan
taCatarina (Prodec).

"Com essamedida será possível
salvar as empresas catarinenses que te
rão uma substancialmelhoranos balan

ços financeiros. Conseqüentemente,
iremos evitar o desemprego, dando urn
grande incentivo para que as empresas
se tomem aindamais competitivas", dis
se o governador.

Verbapara renovação de frota emMafra
MAFRA - Momentos antes de

iniciar a palestra sobre

"Descentralização", durante o Semi
nário de Administração, na Socie
dade Agricultura União Fuchs, em
Rio Negro, na noite de quinta-fei
ra, 6, Luiz Henrique assinou convê
nio com a Prefeitura de Mafra, no
valor de R$ 1,91 milhão. Do total, o
Governo participará, por meio da
Secretaria de Estado da Infra-Estru
tura, com R$ 800 mil, cabendo ao

Município a contrapartida de R$
1,11 milhão. Pelo convênio, o valor
doado pelo Estado, será repassado
em duas parcelas, com a primeira
..

sendo liberada ainda este ano. Os
valores visam auxiliar na renovação
da frota de caminhões do municí

pio.
Após a assinatura do convênio,

Luiz Henrique proferiu a palestra,
explicando as razões e vantagens da
descentralização, destacando que to
das as ações e participações do Go
verno, junto aos municípios, devem
passar necessariamente pela apro
vação do Conselho Regional de De
senvolvimento. O prefeito deMafra,
João Alfredo Herbst, destacou em

seu discurso que o tema administrar
está na moda mais que nunca. Ao

salientar que "a prática da má admi
nistração, além de altamente preju
dicial à Nação, Estados eMunicípi
os, está impondo um forte desgaste
à classe politica", fez menção ao seu
governo, que iniciou com atitudes
duras, antipáticas mas necessárias.
"Não há lógica nem sentido admi
nistrar focado em clientelismo,
conchavos e acertos", afirmou.
,Após a solenidade, Jango reafirmou
que o apoio do Governo Estadual
está sendo fundamental para a

implementação das ações que bus
quem possibilitar amelhoria da qua
lidade de vida da população .

HOSPITAL SANTA CRUZ DE CANOINHAS
CGC· 83.192.096/0001-64 - INSC. ESTADUAL - ISENTO

Rua João da Cruz Kreiling, 1050 - 89.460-000 - CANOINHAS - se Caixa Po
'ii' (OXX47) 622-3333 E-mail Ílospitalstacruz@brturbo.com.br

RELAÇÃO DE DOA.ÇÓES RECEBIDAS EM AGOSTO DE 2005

DOAÇÕES RECEBIDAS EM ESPÉCIE (R$)

DATA DOADORES VALOR

·TASsóciAÇÃÕCÕMUNIT�RIA SAUDE DE i R$100 ooo:ool
.

CANOINHAS I SUBVENÇAO DEPUTADO DR. AGUIAR I IMedicamentos e Materiais de Consumo --\.

,��§�- �:��tA"!º!r-lIi-�ª--º.!õ�Jl.�E:1, . - ��1��§L�g-·1��
,___________ TOTj).l, __ ._____ _ B_�.1º�,II!õ_O!ººJ "::

OUTRAS DOAÇÕES
DOADORES QUANTIDADE ALIMENTOS

jFORUM 92KG ALIMENTOS NAO PEREC VEIS
11 LTAS ALIMENTOS INSTANTÂNEO
02lTAS LEITE NINHO

MARIA DE LOURDES 45KG ALIMENTOS NAO PEREC vEiS
f7M=IL�I"'S""/A����----��- APARELHe)'ÕEPRESSAO
DR· TERCIA C. OLIVEIRA TEL S POLTRONA

.--- - --.

COLCHA
ALMOFADA

-

fROriif:iAS·---------l
COLCHAS

CEDUP

1�1.�.���OINHAS··bEPAPE[
PROGRAMADAS

GUARDANAPOS···-·
FARDOS DE PAPEL HIGIENICO COM
54 ROLOS

�-_._.- _ _- ---_.

PANIFICADORA PfMPAO
.

31PÃES_f_()J� ----.930/MES--?.�]i:�íFíCAi56RAJO="A""Oo-'X�X=I"-1I-----+-=3.,-1P=-A'"'ES/DJ�.. _ !:l.3_O_/M_E_S__ :J_

Centro Médico de Canoinhas
Rua: Frei Menandro Kamps
Fone: 622-4344 - 622-4543

Canoinhas - SC
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Vereadores cobram

empresa chinesa que não

saiu do papel
Alardeada como uma dasmaiores empresas a se instalarem em

Canoinhas, aRueu Shop Indústria de Tratores, por enquanto, existe

somente nopapel
CANOINHAS - VereadorTarciso

deLima (sempartido) cobrou empro
nunciamento naCâmaradosVereadores

na terça-feira, 4, ação dopoderexecuti
vo no sentido de requerer as terras que
ª'foram doadas em setembro de 2003 a

empresaRueu Shop IndústriaeComér
ciodeTratores,

A instalação da empresano bairro

Campo d'ÁguaVerde, anunciada com
grandeestardalhaçopeloentãoprefeito
OrlandoKrautler (PSDB), que chegou a
iràChinaparanegociarcom aempresa,

em2001,parece ter se tomadourna ten
tativafrustrada

Tarciso bateu forte na empresa,
"Anunciaramalto investimentoe atéago
ra o que se vê são somente dois barra

cões".Overeadordefendeuaretiradadas

terrasconformeprevêalei queautorizou
a doação da área de 20milmetros qua
drados localizada no bairro Campo
d'ÁguaVerde. Segundoa lei, aempresa
teria prazo de dois anos, expiradomês
passado, paragarantir o funcionamento
de pelomenos 50% daunidade.

'. Outroproblemaapontadopelos ve-
readores são denúncias de calote que a

empresaestaria dando no comércio lo

cal.Alguns falam em atéR$ 80mil de
endividamento vencido.

Oprazo total de conclusão do pro

jeto apresentado aKrautler, foi decinco
anos, com investimento estimado em

U$S 30milhões com indústria e comér

cio de equipamentos industriais e agrí
colas, peças e acessórios.

Hápoucomais de doismeses, a re

portagemdo CorreiodoNorte estevena

futura sededaempresa.Uma secretária

disse que a direção daempresanão pre-

Arquivo

Krautler fecha acordo com executivos da Rueu Shop em 2001

tende falar sobreo assuntoporenquan
to.

Tarcisoprotocolouopedidode ação
por conta doExecutivo.Weinert deve

responder a solicitação assimque voltar

daEuropapara onde viaja napróxima
semana

empresaanunciouexpectativadedeman
da de 1,5milunidades/ano noBrasil e 3
milpeçaslanonaAméricadoSul,naspró
ximas duas décadas.Aprimeiraunidade
daempresa seria instaladaemPomerode,
anunciadacomo tendocapacidadedepro
dução de 15mil tratores/ano.

Para atrair a marca chinesa a

Pomerode, a administraçãomunicipal
doou uma área de 105 milmetros qua
drados, com toda terraplanagem e infra

estruturaparaconstrução, isençãodeim
postosmunicipaise taxasde licençapelo
prazo de 10 anos.

Ontem, aSecretariadeDesenvolvi
mentoEconômico dePomerode infor

mou que aempresanemchegou acons
truirno terrenodoado,que foidevolvido

pela empresa à Prefeitura no início do

ano.

PRO�

ARueuShopchegou aoSuldei Bra
sil em 2001 de olho num nicho

inexplorado: o de tecnologiaparaope
quenoprodutor,quecultiva até40hecta
res de terra e não temnecessidade (nem
cacife) paraos tratores eequipamentos
convencionais.

Umapesquisademercado revelou

que são900mil osprodutoresnesteper
filnos três estados, número que semulti

plicanos países doMercosul. Por isso a

.li

..
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Direto de Brasília
"

"

João Santos, ,',
,',

, .

.

FLORIANO
O presidente da Câmara, deputado Aldo Rebelo, além de comunista é

florianista. Tanto, que quando a esquerda catarinense tentou mudar o nome

da Capital de Florianópolis para Desterro, Aldo Rebelo "criticou a iniciativa

duramente". Dizem que o Marechal de Ferro, além de conterrâneo, é o grande
guru de Rebelo.

PEDIDACASSAÇÃO DE JOSÉ DIRCEU
Será pedida a cassação do mandato do deputado José Dirceu (PT-SP)

pelo relator do processo contra Dirceu no Conselho de Ética da Câmara,

deputado Júlio Delgado (PSB-MG), que deverá encerrar hoje a fase de inves

tigação. Assim, o relatório deverá ser finalizado no prazo de cinco sessões

do Conselho de Ética. Segundo pessoas ligadas a Júlio Delgado, o relator

recomendará a cassação de Dirceu com base em um conjunto de evidências

que ligam o petista ao esquema do "mensalão". Dirceu contra-argumenta,
bradando que não sacou dinheiro das contas de Marcos Valéria Femandes

de Souza, operador do mensalão - desvio de verbas públicas que iam !,ara
os bolsos de parlamentares, em esquema comandado por membros do PT.

José Dirceu, que já começou a telefonar para seus colegas, medindo suas

chances de escapar da cassação, recorreu na quarta-feira, 5, ao Supremo
Tribunal Federal (STF), pedindo que seu processo tivesse a tramitação
suspensa. O relator do pedido será o ministro Sepúlveda Pertence. A ação,
"por ato ilegal e abusivo", é movida contra a Mesa Diretora da Câmara, o

Conselho de Ética e Decoro Parlamentare contra Júlio Delgado. O argumento
de Dirceu é de que ele era ministro da Casa Civil na época em que ocorreram

os fatos dos quais é acusado. Por isso, não poderia ser julgado por falta de

decoro parlamentar na Comissão de Ética. Mas a questão, interna corporis,
deverá ser decidida pelo Legislativo mesmo, por se tratar de falta ou não de

decoro de um deputado.

PIZZANO CEARÁSALVA IRMÃO DE
GENOINO

O Conselho de Ética da Assembléia Legislativa do Ceará aprovou na

quarta-feira, 5, por unanimidade o parecer do ouvidor, deputado Antônio

Granja (PSB), que pediu a abertura de processo disciplinar contra o deputa
do estadual José Guimarães (PT), irmão do ex-presidente nacional do PT,
José Genoíno. Mas a pena proposta foi leve: a suspensão do mandato por 30

dias. Também foi aprovado o arquivamento da denúncia que envolvia o petista
com os US$ 100 mil que seu então assessor parlamentar José Adalberto

Vieira da Silva trazia na cueca ao ser preso no aeroporto de São Paulo, em

julho. O processo disciplinar por quebra de decoro vai investigar apenas a

acusação de que ele recebeu R$ 250 mil das contas do publicitário Marcos

Valéria, apontado como um dos operadores do mensalão. Se for suspenso,

não receberá durante um mês o salário de parlamentar, que é de R$ 9.560.

CORREGEDORIARECOMENDA PROCESSO
CONTRA 13 DEPUTADOS

Após intensa pressão de parlamentares durante todo o dia, aCorregedoria
da Câmara endossou o relatório parcial das CPls dos Correios e do Mensalão
e sugeriu que o Conselho de Ética abra processo por quebra de decoro

contra 13 dos 16 deputados acusados de envolvimento no esquema do

mensalão. O relatório do deputado Robson Tuma (PFL-SP) foi apresentado
na noite de quarta-feira, 5. Apesar de recomendarem a investigação dos

acusados, os parlamentares decidiram não abrir novo processo contra os

deputados José Dirceu (PT-SP), Sandro Mabel (PL-GO) e Romeu Queiroz

(PTB-MG), que já são alvo de representação no Conselho de Ética. O parecer

foi aprovado por três votos a dois. Cabe agora à Mesa Diretora decidir se

pede a abertura de processo contra outros parlamentares citados pelas
CPls. Os deputados que correm o risco de perder o mandato por terem seus

nomes envolvidos no esquema assumido pelo empresário Marcos Valéria

Femandes são: JoãoMagno (PT-MG), João PauloCunha (PT-SP), José Borba
(PMDB-PR), José Janene (PP-PR), José Mentqr (PT-SP), JosiasGomes (PT
BA), Paulo Rocha (PT-PA), Pedro Corrêa (PP-PE), Pedro Henry (PP-MT),
Professor Luizinho (PT-SP), Roberto Brant (PFL-MG), Vadão Gomes (PP-SP)
eWanderval Santos (PL-SP).

CONTATOS COM A COLUNA:

joao.jose@cama'ra.gov.br

Somos uma empresa especializada em assessoria e consultoria

empresarial, atuando na área de recuperaçao de empresa,
com problemas financeiros e cadastrais.

Empresa que atua no mercado,com experiência e idoneidade.

Atendemos com hora marcada, e sigilo absoluto.

GLÓRIA ASSESSORIA E EMPREENDIMENTOS LTDA.

Fones: (47)3026-4215/3026-4279/9921-2726
email:gloriaassessoria_sc@hotmail.com
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ro deOftalmologiacontra aemissão de
registro dos diplomas desses alunos,
mas a decisão se restringe aos

optometristas formados pelaUlbra, pri
meira universidade a instituir o curso
noBrasil.

Grossomodo, poderíamos dizer
que o curso é legal, mas, pormeio de
diversas leis e liminares, aprofissão de
optometrista vive em suspense, especi
almente emCanoinhas.

Onde está a razão?
Longa discussão, que começou há sete anos em Canoas-RS com a

criação doprimeiro curso de Optometria do Brasil, ganhou espaço em
Canoinhas com a instituição do curso na Une em 2000

CANOINHAS - Na tarde dequin
ta-feira, 29, os acadêmicos do curso de
OptometriadaUniversidade doContes
tado (UnC), fartos da discussão que
parece não ter fim sobre a legitimidade
da profissão, protestaram em frente à

instituição. Omotivoprincipal foram as

declarações do delegado do Conselho
Regional de Medicina, dr. Vagner
Trautweinna semanapassadaemmaté
ria publicada no Correio do Norte.

Trautwein afirmou que "estão tentando

confundir a população commatérias
mentirosas". Omédico se referia auma
matéria publicada no site do Superior
Tribunal de Justiça que afirmava que
"podemcontinuar aemitir eprescrever
lentes de grau os alunos que ingressa
ram, desde 1997 até oprimeiro semes

tre de 2003, no curso deOptometria da
UniversidadeLuteranadoBrasil (Ulbra)
deCanoas-RS".A justiça, na verdade,
indeferiu o pedido doConselho Fede

. ral deMedicinaedoConselhoBrasilei-

Trautwein refutamanifestação
A revolta tomou conta dos aca

dêmicos da UnC, que se sentiram
ofendidos pelas palavras de
Trautwein. Eles elaboraramumabai
xo-assinado pedindo a diretoria da
UnC a demissão domédico, que já
lecionou para os acadêmicos de

Optometriaehoje lecionaparao cur
so deEnfermagem. ''É inadmissível

queumprofessordaUnC sejacontra
o curso deOptometria", desabafa o
presidente do ConselhoRegional de
ÓticaeOptometriade SantaCatarina
e acadêmico do curso naUnC, Juan
Bastos. "O curso está legalizado no
pãís. No caso deCanoinhas, onde a
juíza dâComarcabaixouuma leide
terminando regras para o curso, res

peitamos e estamos cumprindo", ex
plica.

Hoje, aUnCéobrigadapor lei, a
mudar a publicidade do curso e a

manter um médico na Clínica de

Optometriaonde os acadêmicos cum
prem estágio.

ÁlvaroPoleza, acadêmico da5."
fase do curso deOptometriadaUnC
e presidente daUnião Nacional dos
Estudantes (UNE), afirmou que os
optometristas podemprescrever len
tese realizarexames oculares semes-

.

barrar na função do oftalmologista.

Vagner: "estou a favor da lei"

"Nós trabalhamos com as deficiênci
as oculares e o oftalmologistacom as

patologias", ou seja, se detectado al
guma doença ou anomalia ocularno
paciente, os optometristas garantem
que oencaminhairnediatarnente para
umoftalmologista.Polezalembraain- .

dadas longas filas nasportas doSUS,
em busca de tratamento ocular. "O
optometrista só ajudará a diminuir
essas ruas", defende.

Os acadêmicos chamaram de
tentativa de corporativismoporparte
dos oftalmologistas, defendida por
Trautwein, a pressão feita contra o

.

curso deOptometria. ''Emoutros pa
íses o curso funciona regularmente.

.

Oftalmologistas e optometristas tra
balhamemconjunto.Como o curso é
novo, os oftalmologistas do Brasil
estão commedode perder campo. É
puro interesse financeiro", argumen
taPoleza.

Trautwein respondeu ao ataque
em sessão daCâmaradosVereadores
na segunda-feira, 3. Reaftrmando o
que disse na reportagem do CN,
Trautwein colocou o cargo que ocu

panaUnC adisposição dadireção da
universidade. Omédico reclamouda

postura dadireção daUnC diante do
ocorrido e disse que uma advogada
de Curitiba irá analisar os fatos para
deftnir se ele deveounão processaro
CentroAcadêmico deOptometriapor
danosmorais. Os demais vereadores
elaboraram umamoção de apoio a

Trautwein.
O diretor-presidente da UnC

Canoinhas, HamiltonWendt, disse
ontem pormeio de sua assessoria,
que não pretende se pronunciar so
bre o assunto, pelo menos por en-
quanto.

.

Hoje 378 acadêmicos estudam
Optometria naUne.Apenas cincó
Universidades do Brasilmantêm o

curso. EmCanoinhas, atuam dois of

talmologistas, dr. João Hissa e dra.
Márcia Inushi.

Acadêmicos protestam contra as declarações de Trautwein em

frente a Une

Palavradeprofissional
.
"O optometrista tedi' �llas
funções específicas,.qué não
invadem as funções dos

oftalm()logistas"•

''Não é ;�ssí��l corisid�rár o olho isoladamente. Faz
parte de um. organismo complexopara o qual omédico
ottahnologísta faz um. cursode seis anos e outros três

anos de especialidade, ii fim de traJá-lo".

Patrícia Trebien, optometrista
" .

1932 - Surge pela primeira vez, na Classificação Bra- optometristas da UnC
sileira de Ocupações, editada pelo Ministério do Trabalho 05 de abril de 2005 - O Tribunal Regional Federal da
e Emprego, a profissão de optometrista. A portaria, no 1ª Região proíbe Clínicas de optometria e óticas de todo o '

entanto, proíbe a instalação, por optometristas, de consul- País de receitar óculos e lentes de contato
tórios destinados ao atendimento de clientes 20 de abril de 2005 - A juíza daComarca de Canoinhas

1934 - Um Decreto Federa'l executa o encerramento decide a UniverSidade do Contestado (UnC) está impedida
temporário das atividades dos optometristas no Brasil. Épo� de realizar consultas oftálmicas e/ou exames de acuidade
ca de Regime d� exceção. . visual pelos alunos e professores não-médicos do Curso

1967 - O Sindióptica de São Paulo, presidido pelo de Optometria do campus de Canoinhas
óptico optometrista Alberto Arroyo, funda no Senac de 8 de agosto de 2005 - O Projeto de Lei 2783/2003;
São Paulo o curso de Ótico Prático com· seis meses de quê regulamenta a prática da optometria, é rejeitado por 13
duração votos a um na Comissão de Trabalho, Administração e ser-

1971 - A Lei 5692/71 produz umaevolução nas ativi- viço Público da Câmara dos Deputados
dades não acadêmicas no Brasil, ancorada nos ideais da .

11 de agosto de 2005 - O Tribunal de Justiça de se
bipolaridade internacional, instituindo os "cursos técnicos" çonfirma a decisão da juíza da Comarca de Canoinhas so
e neles' constava a evolução do "Óptico Prático" para. o' bre o exercício. da Optometria
"Técnico emÓptica". '..

.

Agosto de 2005 .; O SuperiorTrlbunal de Justiça ih-

.19� - A então minist�a da Educação e CultUra';" .Esth;r .. defere o pedido de anulação da portaria do Ministério .da
de Figueiredo Ferraz, assina o Parecer 404/83 que InclUia Educação, impetrada pelo Conselho Federal de Medicina e o
a disciplina de contatologlaao currículo do curso Técnico Conselho Brasileiro de Oftalmologia, reconhecendo apenas
em Óptica, regido pelo análogo Parecer 45, com base em para fins de emissão e registro de diplomas dos alunos que
um trabalho da ABCI

. .' ingressaram nos anos letivos de 1997 a 2003 no curso de
1995 - Um grupo de optíco-optornetnstas fundam a, Optometria da Ulbra"de Canoas-RS

Associação dos Profissionais de Óptica eOptometria, em
brião do Conselho Brasileiro de Óptica e Optometria, dan
do seqüência aos estudos e desenvolvimento de técnicas
optométricas no Brasil, agindo como elemento agregador
dos ideais optométricos dos ópticos brasileiros

1997 -Instituído o primeiro curso de Optometria no

Brasil na Universidade Luterana c!,o Brasil (Ulbra) de Cano
as-RS

2000 -Instituído o curso de Optometria na Universida
de do Contestado (UnC), terceiro no Brasil, primeiro com
habilitação de bacharelado

Outubro de 2003 - O Ministério da Educação emite

portaria reconhecendo apenas para fins de emissão e

registros de diplomas dos alunos que ingressaram nos

anos de 1997 a 2003, no curso superior de Tecnologia em
Optometria da Ulbra de Canoas

Dezembro de 2003 - O Conselho Estadual de Edu

cação de Santa Catarina, com outorga do MEC, reconhece
sem restrições o curso de Bacharelado da Universidade
do Contestado

Setembro de 2004 - Forma-se a primeira turma de
Acadêmicos assinam abaixo-assinado. pedindo. a

demissão de Trautwein

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Tênue divisão entre as atividades, alimenta a polêmica

o que diz o Ministério do
Trabalho?

OFfAIMOLOGISfA
* Cabe ao oftalmologista, o estu

do, o diagnóstico e o tratamento das

doenças e lesões do olho e seus órgãos
anexos;

* Foi um dos primeiros ramos da
medicina a ser tratado como especiali
dade independente;

* O oftalmologista se dedica pão
� só aos aspectos patológicos da visão,

mas tambémàanálisede sua fisiologia.

OPlOMEIRISfA
* É um prestador de serviços de

saúde e não médico, que envolve-se
exclusivamente comarefração visual;

* Deve apenas encontrar o en:o de

refração (grau) e prescrever a corres
pondente correçãoóptica (óculos);

* Desta forma, estes devem enca

minhar ao oftalmologista todos os exa
minados que apresentarem outrospro
blemas, que não a refração, no sistema
visual.

Manifestantes foram a Câmara dos Vereadores entregar nota de

repúdio a atitude de Trautwein

Fontes: http://atlos.ucpel.tche.br/-nicolau/1999_10.htm
www.ufg.br/datas/416 -17k
http://www.cboo.org.br
http://www.portalmedico.org.br

Saúde deTrêsBarras serádestaqueemprogramadeTV

Equipe do Canal Saúde acompanhará o trabalho da equipe de Saúde de Três Barras

TRÊSBARRAS -Otrabalhoque
vem sendo desenvolvido dentro daárea

de saúde nomunicípio de TrêsBarras
vaiganharprojeçãonacionalnospróxi
mos dias. Entre os dias 12 e 15 de outu

bro, uma equipe doCanal Saúde, com
postaporquatro técnicos de filmagens
estaránomunicípiopara documentar a
atendimentoda "Assistênciahumsnizada

aopartoepuerpério".As filmagens de
vemocorrernaFundaçãoHospitalarde
Três Barras, bem como na Unidade

Central deSaúde.

Segundo informa a secretária de
Saúde eDesenvolvimento Social,Ana
OáudiaQuege, oCanalSaúde vai des
tacar tambémo atendimentoPré-Natal

que vem sendo realizados pelas seis
equipes doProgramaSaúdedaFaÍnilia
(pSF), que atuamnomunicípio. "Sele
cionamos umaequipe dePSFparaque
o trabalho delajunto as gestantes seja
acompanhado deperto pelos técnicos
doCanal Saúde", relatou a secretária

EmTrêsBarras, oacompanhamen
todas gestantesé feitodesde osprimei-

ros diasde gravidez.Duranteoperíodo
de gestação, as equipes de PSF reali
zamencontros e palestras com as futu

rasmamães, abordando sempreassun
tos referentes aos cuidados com os be

bes. "São encontros que visamorientar

asmamãeseainda,noúltimo deles,nós
fazemos aentregadeumkitde higiene
pessoal como formadeagradecimento
pelaparticipação", finalizouAnaCláu
diaOCanalSaúdedevecomunicarape
nas napróxima semana odia que será
veiculadaamatéria

_

Mal das pernas tortas deve ser tratadona infância

Dependendo do grau da patologia, o paciente fica exposto a dores e limitação de movimentos

CHAPECÓ - Pernas tortas, uma

patologia caracterizadapelomau ali
nhamento dos membros inferiores,
devem ser tratadas na infância, orienta
o médico ortopedista Joaquim
Reichmann, diretor da Clínica

Reichmann, deChapecó, especializa
daem dor osteomuscular, joelho e le
sões dos esportes.

Essa disfunção tem duas versões

e é facilmente diagnosticadapormeio
de exame físico e raio-x. Os mau-ali

nhamentos dosmembros inferiores

são chamados de genovaro quando os
joelhos ficam separados (voltados para
fora e os tornozelos juntos) e de

genovalgo quando os joelhos ficam
juntos (voltados para dentro com os

tornozelos separados).
Essas patologias são constitucio

nais e devem ser tratadas o'mais pre
cocementepossível, enfatiza omédi-

co. Quando detectado na infância, cal

çados e aparelhos corretivos resolvem
o problemanamaioria das vezes.Mas,
nos casos que evoluemmal ou que não

são tratados adequadamente, toma-se
necessária acorreção cirúrgica.

Reichmannexplicaquegeralmen
te'atéumano de idade, acriança tem a

deformidade em varo fisiológica (joe
lhos separados e tornozelos juntos) e,
aos três anos, o valgo fisiológico (joe
lhos juntos e tornozelos separados) que
se corrigem espontaneamente com o

crescimento. "Portanto", assinala,
"deve-se diferenciar os casos fisioló

gicos com os patológicos e instituir a
terapêuticaomais precoce possível".

Se não tratadas na infância, as

patologias demau-alinhamentoevolu
empara as pernas tortas paradentro ou

para fora, ou sejam, joelhos juntos ou
joelhos separadoscompernasemXou

arqueadas, o que causa sobrecarganos
joelhos, quadris ecolunavertebral.

Na fase adulta é comum o caso de

artroses precoces em um lado do joe
lho pois opeso do corpo não é dividi
do igualmente nos dois lados do joe
lho. Dependendo do grau dapatolo
gia, o paciente fica exposto a dores e

limitação demovimentos.
O diretor da ClínicaReichmann

ressalta que, porresultar de fatores ge
néticos e do desenvolvimento, o trata
mentodeve ser iniciadoprecocemente
na infância. Caso contrário, na adoles
cênciapoderá ser necessário tratamen
to cirúrgico com epifisiodese, ou seja,
bloqueio de um lado do crescimento

do joelho.
No adulto, se a deformidade for

grave, a indicação geralmente é cirúr

gica com osteotomias para prevenir
possíveis artrosesprecoces.

Correio do Norte

Eu tenhoSindromemetabólica?

ASíndromeMetabólica (SM) é um transtorno complexo, caracterizada

por um conjunto de fatores de risco cardiovasculares, relacionados com
resistênciaà insulinae obesidade abdominal.É importante assinalaraasso

ciação daSM com doença cardiovascular, aumentando amortalidade geral
em cerca de 2 vezes e a cardiovascular em 3 vezes.

As sociedadesmédicas sugerem algunsmétodos para detecção dos
indivíduosportadores de síndromemetabólicaOConsenso sobreSM (2004)

sugeriuqueos indivíduos portadores de três oumaisdos seguintes critérios
devam ser considerados comoportadores de síndromemetabólica:

1. Obesidadeabdominal (visceral),medidaaonívelmédio doabdômem;
cintura> 102 cm em homens e > 88 cm emmulheres;

2. Hipertrigliceridemia: � 150mg!dL
3. HDLcolesterol: <40mg!dLemhomens e< 50mg!dLemmulheres;
4. Hipertensão arterial sistêmica� 130/85mmHg;
5. Glicemiadejejum:� 110mg!dL (recentemente, aAssociaçãoAmeri

cana de Diabetes sugeriu que os valores de normalidade para glicemia de

jejum fossem reduzidos para, nomáximo, 99mg!dL, sendo possível que
essecritério sejaadotado tambémpara síndromemetabólicaemumpróximo
consenso daATP Ill).

Recentemente a IntemationalDiabetesFederation (IDF, www.idf.org,
maio 2(05), sugeriu como critérios:

· Obesidade centralcujos limites possavariarconforme aetniaAssim

paraeuropeus sugeriuparamedidadacircunferênciadacintura os valores de
94cmparahomens e 80emparamulheres, para asiáticos 90 e 80em e para

japoneses 85 e 90cm respectiva
mente homens emulheres.

E dois ou mais dos
seguintes critérios:

· Hipertrigliceridernia:� 150

mg!dL ou estar em tratamento es

pecífico
· HDLcolesterol: < 40mg!

dL em homens e < 50mg!dL em
mulheres ou estar em tratamento

específico;
· Hipertensão arterial

sistêmica� 130/85mmHg ou trata
mento dehipertensão diagnostica
dopreviamente.

· Glicemia de jejum� l00rng!dL ou diabetes tipo 2 diagnosticado
previamente

Outros clínicos e laboratoriais tem sido associados àSM, síndrome de
ovário policístico, acanthosismigrican, doença hepática gordurosa não
alcóolica,microalbuminúria, estadospró-trombóticos,estadospró-inflama
tórios e de disfunção endotelial.

Napróxima semanacontinuaremos falando sobreSíndromeMetabólica
e seus fatores de risco! ! !

CONTATOS COM A COLUNA:

voltolinlded@matrix.com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Shimoguiri diz que Servlçe
de Atendimento -Médico de

Urgência será implantado
Prefeito afirma que osmunicípios de Três Barras, Canoinhas eMajor
Vieira serão os responsáveispelo custeio das despesas, e não somente
um deles, conforme informações queforam divulgadas na imprensa

TRÊS BARRAS - Matéria

divulgada semana passada na im

prensa local que insinuava que a

Prefeitura de Canoinhas seria a úni
ca responsável pela a implantação
do Serviço de Atendimento Médico
de Urgência (Samu) na região, foi
duramente criticada pelo prefeito de
Três Barras, Luiz Divonsir

Shimoguiri. Segundo ele, a implan
tação do serviço, que vai atender os
municípios de Três Barras,
Canoinhas eMajor Vieira contou
com o apoio da administração dos
três municípios. "Foi uma ação con
junta e todos tiveram sua parcela de
contribuição. Canoinhas foi impor
tante sim, e como município pólo
na região vai ficar como sede da

central de regulação", esclarece.
As despesas mensais com o

Samu vão girar em torno de R$
17,67 mil. Desse total, R$ 12,5 mil
serão custeados por meio de repas
se efetuado peloMinistério da Saú-

de. O saldo restante, que será de R$
5,17 mil vai ser financiado pelos
município beneficiados. De acordo
com Shimoguiri, cadamunicípio vai
realizar um investimentoper capita
de R$ O, 0068 por mês. "Essa divi
são foi feita de acordo com o núme
ro de habitantes de cadamunicípio.
Por isso, nenhum município estará
favorecendo o outro. Cada um esta

rá pagando pelo serviço que será

prestado. Logicamente que o muni

cípio que tiver mais habitantes terá

que contribuir mais", comenta o

prefeito.
O Samu vai funcionar 24 horas

por dia e vai realizar o atendimento
de emergência em residências, lo
cais de trabalho e vias públicas. Na
central de regulação que fica em

Canoinhas, técnicos irão atender os
chamados que serão

disponibilizados através de ligação
gratuita pelo fone 192.

Arquivo

Luiz Divonsir

Shimoguiri: "competência
será dividida"

I!!J DIA DAS.CRIANÇAS

Neste dia 12 de,
todos demonst

• •

mais sincero

F

São os

DIRIGENTES L

•

eseja que
is humano,
lenham um

Farmácia

�G �rnm� � �����:�� ����1���r��os � ���f�������hcontrolados
10 lu ar

- Cosméticos. (ex. Fluoxetina, Paroxetina)
9

- Dispomos de Assistência Farmacêutica

para a melhor orientação do uso do seu medicamento

Qualidade em

Fazemos medicamentos

Nóo compre preço
Cornpre qualii::lade

1r 622·3658 \ 622·8618
R. Coronel Albuquerque nO 701 - Canoinhas - SC

Sexta-feira, 07de outubro de 2005

"Não espere por uma crise para descobrir o que é importante em

sua vida" (Platão)

Parabéns!!!
João Maria Grein 07/1 O

Felipe Massaneiro 08/10
Ronaldo Mateus Schimboski 09/10

Gatinha!

Parabéns a Bruna Gabrieli Neves que comemora mais um aninho
de vida dia 10 de outubro, seus pais Juliana & Variei desejam toda felici
dade do mundo ...

Rodeio...
É neste final de semana 07,08 e 09 o Rodeio Crioulo Interestadual e

Festa Campeira do CTG Bela Vista. Com a seguinte programação:
Dia 07 - Sexta-feira - 17 horas

Crioulaço e Laçadas em Cavalos Crioulos
Dia 08 - Sábado
08:00 h - Laço Pai e Filho
08:30 h - Mirim, Juvenil e Prendas
09:00 h - Laço Veterano
09:30 h - Laço Patrão
13:00 h - 1 º Tiro de Laço Equipe
20:00 h - Gineteadas - Cavalos
23:00 h - Baile na sede do CTG - ''Tchê Sarandeio"
Dia 09 - Domingo
08:00 h - Reinício Tiro Laço
1 0:30 h - Missa Crioula
12:00 h - Almoço
13:00 h - Apresentação: Invernadas Artísticas "Campeiros por De-

mais" e Grupo Folclórico "Querência do Contestado"
13:00 h - 3º Tiro de Laço
14:30 h - Vaca Parada
15:00 h - Shows OsmairWotroba e Tchê Manos
16:00 h - Gineteadas em Cavalos
16:30 h - Show - Tchê Sarandeio
18:00 h - Encerramento e Entrega das Premiações.

-

. Casa da Agricultura "Nossa Senhora
da Glória"

o sr. Valdecir de Alexandrina convida a todos para amanhã, conhe
cer a nova sede da loja Casa da Agricultura "Nossa Senhora da Glória",
A loja dispõe de um local amplo e diversidade de produtos para melhor
atender o agricultor belavistense.

Abraços para:
As amigas: Grasyelli Machado, Simoni Wieczorkievicz e Suelem

Martins.
. Aos colegas que participaram do curso em Florianópolis: Jurema

e Cleusa (Três Barras), Simone (Major Vieira), Mauro (Irineopolis),
Anderson (Matos Costa), Dalla (Porto União), Jackson (Canolnhas) e

Cristina (Bela Vista).
Agradável companhia de Rafael (Três Barras)

Para Refletir:
Dê poder a uma pessoa e saberá como realmente ela é ...

CCJNT.A.TCJS COM .A. COLUNA:

isallller@bol.com.br - crlsmassanelro@bol.com.bt:

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Policiais e bombeiros planeiam paralisação na

segunda-feira
Protesto épelafalta de resposta do Governo do Estado quanto ao cumprimento da Lei 254 que concede 93,81% de

aumento aospraças
R$250.

AAprasc, no entanto, não descarta
o cancelamento damanifestação, caso o
Governo sinalizecomumapropostaain
da hoje, o que parece ser bastante im
provável.

CANOINHAS - Urnaparalisaçãoa
nível estadual estáprogramadapara se
gunda-feira, 10. Em nota publicada na
imprensa na semana passada, o presi
dente daAssociação dosPraças de San
ta Catarina (Aprasc), 2.0 sargento
Amauri Soares afirma que "depois de
quase três anos esperando a realização
dajustiça salarial paraos servidores da

'clt,base da SegurançaPública, já não tem
como segurar a angústiademilhares de
praças policiais e bombeiros em todo o

Estado",
Mais demilpoliciais devem se con

centrar emFlorianópolis, na sede do
Governo, paracobrar decisão quanto ao
ajustamento da situação salarial da clas
se. De todas a regiões doEstado, inclu
sive o PlanaltoNorte, deverãovirpoli
ciais ebombeiros para a concentração.

Os praças reinvidicam o cumpri
mento daLei 254, quepode ocorrerpor
meio da incorporação das horas extras
e dos abonos. A Lei 254 concede

93,81% de ajuste salarial,mas até agora
os praças receberam apenas o abono de

VEREADORQUERQUEGOVERNAOOR€UMPRAALEl

Nanoite de segunda-feira, 3, ve
readorPauloGlinski (PFL), fezma
riifestação naCâmara deVeteadores
de Canoinhas, pedindo' apoio para

, moção que deve ser enviada ao go-
vemad()r Luiz

'

ue d(tSilyeira
(pMl\)B):Am porobjylijope-
diragilidadenaapliCilçãodalei254lO3.

Glinskisolicitqu o apoi de-

maisvereadóres,afuÍnandoq . po-

líciacatarinense tematuaçãodestaca
da, sendo considerada uma dasme
l!1()res poli�í:lS do.Brasil:Os polici�'<i;
aiSnãomedemesforços .earncwllpm

.

são junto àsociedade".

'OS��&ais tê$��to���'AP
er e Qü6ovemoâe se deve·�j

�brizarestepagamenib, quenão se
tr�ta de favoIi?Ias de c�primento'

,

�lei", exp�coll'Glinski;. Policiais da região também devem participar da manifestação na

segunda-feira

gral, batata, aipim, especiarias. Cuques de banana, amendoim,
abacaxi e goiabada, Tortas de Apricot e de requeijão; Bolachas
de fubá, amendoim, fécula e de mel. Bolos de limão, laranja, fubá,
mármore e de especiarias; Salgados: vários embutidos de suí
nos e canudinhos recheados com maionese; Derivados de leite:

iogurte, requeijão, nata, manteiga e queijos coloniais, Tudo isso

acompanhado de café, leite e chás naturais,
Café Solidário 111- Os promotores da festa garantem mesa

farta e variada, Paralelamente às atrações gastronômicas da

região, o público vai ter uma boa música ao vivo, poderá assistir
oficina de reciclagem, andar na trilha (Ecovia), idealizada pela
anfitriã do. evento Lea Unterstell, além da exuberante natureza

que rodeia a fonte de água mineral.
Café Solidário IV - Para esta animada festa, os convites

custam apenas R$ '10 (adulto) e R$ 5 (crianças de quatro a 12

anos). Reservas e detalhes com Maria Alci Horn, no escritório da
Epagri ou pelo telefone (47) 625-1596, ou com Elizete Stasiak na

Apae, eu pelo telefone (47) 625-1252. Tem ainda o E-mail:

emirineopolis@epagri.rct-sc,br

já consagrada Banda P7, formada com talentes locais,
Centro - A Associação de Pais e Professores (APP), do

Centro de Educação Infantil Nossa Senhora Aparecida, promove
hoje a partir das 14 horas, Chá e Bingo com a coroação do Rei e
Rainha da Escola e do Rei e da Rainha da Sucata, O local do
evento é o salão de festas da Igreja Matriz Senhor Bom Jesus.

Rio Vermelho - A comunidade de Rio Vermelho, promove
neste domingo, 9, a sua tradicional festa em louvor à Nossa
Senhora Aparecida. Como de praxe, Missa às 10 horas seguida
de almoço cem churrasco e tarde dançante com animação do

grupo Raça Gaúcha da cidade paranaense de Guarapuava.
Serra Grande - Final do Campeonato de Futebol Suíço

neste domingo, 9, na localidade de Serra Grande, As "pelejas"
em campo começam às 10 horas entre as equipes da Prefeitura
x Combinados, Prossegue às 13 horas com uma partida de fute

bol feminino com as equipes da Serra Grande x Bom Sossego,
As 14h30, o confronto dos times do Bom Sossego x Grêmio. E,
às 16 horas, a grande final do certame envolvendo as represen
tações do Cruzeiro x Los Bagacera.

Futsal - Comissão Municipal de Esportes de lrineópolis,
preparando a realização do CampeonatoMunicipallnfanto-Juve
nil de Futebol de Salão, que terá início dia 22 de outubro, no
Ginásio Municipal de Esportes, Dia 17, os dirigentes das equipes
participarão do Congresso Técnico, às 19 horas no. local das

competições, Nesta data, deverão ser entregues as fichas de

inscrição das equipes e respectivos atletas.
São Francisco - No domingo, 16 de outubro, a grande

festa em louvor à Nossa Senhora Aparecida no Bairro São Fran
cisco. O ponto alto dos atos religiosos, além da novena de Nossa
Senhora, será a procissão no. domingo pela manhã do Bairro

Aparecida ao Bairro São Francisco. Depois, missa em Ação de

Graças, churrascos variados no almoço e tarde dançante com a

BandaP7,
Café Solidário - Equipe do escritório local da Epagri, em

franca atividade nos preparativos do 3º Café Solidário de

Irineópolis "Bem me Quer", que acontecerá dia 29 de outubro,
das 15h30 às 21 horas na sede da "Água Mineral" Unterstell", Os
promotores prometem muitas surpresas aos participantes.

Café Solidário II - O evento tem por objetivo arrecadar

fundos para a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais
(Apae) de Irineópolis e também divulgar os produtos da Agricul
tura Familiar do município. As iguarias que serão servidas já,
estão sendo anunciadas: Pães caseiros de fubá, centeio, inte-

Ampliação das funções de
magistério

A Câmara dos Deputados aprovou nesta quarta-feira, 5, o

Projete de Leí 4671/04, da deputada Neyde Aparecida (PT-GO),
que altera a Lei de Diretrizes e Bases da Educação Nacional para
especificar as funções de magistério. O projeto inclui nessa clas

sificação todas as atividades executadas por profissionais de

educação no âmbito escolar.
O relatório do deputado Antonio Carlos Biscaia (PT-RJ) na

Comissão de Constituição e Justiça e de Cidadania defendeu a

constitucionalidade, a juridicidade e a técnica legislativa do

substitutivo aprovado na Comissão de Educação e Cultura. O
texto aprovado incorpora as sugestões de deputado Mendes
Ribeiro Filho (PMDB-RS) no PL 5147/05, que tramitou em conjunto
com a proposta original.

Conferência de Saúde/Educação
A SecretariaMunicipal de Saúde de Irineópolis, promoveu

ontem a 1;ª Conferência Municipal de Saúde/Educação nas Es
colas. Na parte da manhã, na Sociedade Recreativa e Cultural, o
médico Generalista da Unidade de Saúde local, Ciro José Procrifka
Gaivão, proferiu palestra com o tema "AIDS", Presentes o prefei
toWanderlei Lezan, a diretora da secretaria municipal de Saúde,
Nilda Galvão, vereadores; o gerente regional de Saúde da SDR

Canoinhas, Luiz César Batista; profissionais do setor de saúde,
vereaderes e convidados especiais. No período da tarde, na EEB
Horácio. Nunes, foram realizadas as oficinas:

* Relaxamento Corporal e Vocal: - com os prefissionais Karla
Grando, fisioterapeuta responsável da Unidade de Saúde de

Irineópolis e da Apae, e Elizangela de Oliveira Grossl,
fonoaudióloga da Unidade de Saúde local;

* DST's e AIDS: cem a profissional Lidiane Fagundes da
Silva, enfermeira responsável pelo programa DST e AIDS da
Unidade de Saúde e pela Equipe do PSF II;

* Adolescência/Sexo/Sexualidade: com a profissional Michelli
de Fátima Drabik: - psicóloga da Unidade Sanitária e Antonio
Osmilten Leppes da Costa, acadêmico de psicologia,

Os mais Belos Estudantes
Katiana Neppel, estudante da 3ª série 1 do Ensino Médio da

EEB Horácio Nunes, foi eleita a Mais Bela Estudante de lrineópelis,
em grande noitada realizada no último sábado na Sociedade Re

creativa e Cultural. Leandro Procop, da 3ª serie 3 do Ensino

Médio, foi escolhido "O Mais Belo" entre nove concorrentes.

Katiana disputou o título com outras 17 candidatas, Com anima

ção da banda caneinhense Novos Velhos, e evento foi promovi
do em parceria da 3ª serie 3 com a direção da escola, sob o

comando do professor Júnior, Na próxima edição, mais detalhes
com as fotos da festa.

;t,

Festas em Irineópolis
Bar Zito...; Luizinho e equipe preparando. para a noitada desta

sexta-feira, 7, em comemoração aos 22 anos de atividades do Bar
Zlto, Em pauta, rodízio demassas, tendo comoatração principal os 22
novos sabores de Pizzas assadas em fomo à lenha, Trilhamusical da

CONTATOS COM A COLUNA:

luciocolombo@gmail_com

VI
FINANCEIRA Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 622-5270 I 9972-4507 I 9972-3053
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Seminário provoca a

reflexão sobre o administrar
Palestramais aguardada do evento acontecehoje comDaniel Godri

CANOINHAS - Encerra hoje à

noite, o Seminário deAdministração da
UnCCanoinhas/ PortoUnião, que está
acontecendo desde segunda-feira, 3, na
Sociedade Beneficente Operária
(SBO). A palestra de encerramento é
uma das mais aguardadas do evento.A
partir das 19h30min, oprofessorDaniel
Godri fala sobre "Criatividade nos

negócios".Godri está no segundo lu
gar no ranking brasileiro dos

, palestrantes.A expectativaé demil es
pectadores para esta noite.

Com o tema, Novos Rumos e

Perspectivas, o Seminário está reunin
do umpúblico de 600pessoas. O even

to comemora os 35 anos da Fundação
Universidade do Contestado e os 40
anos da profissão do administrador.

"Queremos com este Seminário

propiciar a sociedade à reflexão sobre
o administrar. É preciso criar novas
idéias, com apreocupação como soci
al e comomeio ambiente", ressaltou o
coordenador do curso, César Nasci
mento.

As palestras foram abertas na se

gunda-feira, 4, com o doutorando em

Administração, pelaUSP, Fernando
CésarLenzi, que abordou o tema ''Pro
cura-se um empreendedor".

O diretor acadêmico da UnC,

MÁRIO
WU,NDERLICH

. Corretor de Imóveis

1) Chacára em Caraguatá com 5
alqueires. duas casas boas.
estufa, paiól- terreno destacado.
Pode ser vendido separadamente.

OFERTA:
2) Casa mista no Alto da Tijuca.
com 4 quartos e demais
dependências, com 120m2 de
área construída e estrutura para
edificação em alvenaria já pronta.
Terreno cercado.
Preço: R$ 19.000,00

Panilicio
pao de 1..6
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

ACEITAMOS ENCOMENTAS

DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHADAS,
BOLOS ARTfSTICOS E SALGADOS

Rua Vidal Ramos, 697 Fone: (47) 622-4082

César Nascimento, coordenador do curso de Administração, na
abertura do Seminário

Argos Gumbowsky, lembrou na aber
tura do evento, que o curso de admi

nistração foi o primeiro a ser oferecido
pelaUniversidade. "O curso deAdmi

nistração é a gênese daUnC. Os egres
sos deste curso têm conseguido óti
mas colocações nomercado de traba-

dança". Quarta-feira, 5, foi a vez de
Daniel Signori falar sobre ''Economia
Regional, influência das políticas-eco
nômicas nas empresas". Ontem, Jorge;
Banegasministrou palestra abordan
do o tema "Seu lucro está na compra".

O Seminário deAdministração foi
organizado pela 6" fase do curso e pela
Coordenadoria de Extensão e Cultura
daUnCCanoinhaslPortoUnião.

lho". '

Na terça-feira, 4, HeuzerSaraiva
Guimarães falou sobre "Gestão damu-

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, ve rr-uqaa,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na oj:tàúuu·./o/té.
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

..

_-------""-_._--_
.. _-_._-_._.. __ .. __ .. _ __ .._---_ _ _ .._-�

SemanaNacional deCiênciae

Tecnologia
Somente na UnC de Canoinhas, 128_pesquisas estão

em andamento

CANOINHAS - Nesta semana,
de 3 a 9 de outubro, está sendo co
memorada em todo o país a 2." Se
mana Nacional de Ciência e

Tecnologia. EmCanoinhas é desta

quena área, aUniversidade do Con
testado, que somente neste ano está
desenvolvendo 128 pesquisas.

Segundo a coordenadora de

pesquisa daUnC CanoinhaslPorto

União, Daniela Pedrassani, a pes
quisa naUniversidade tem avança
do rapidamente nos últimos anos,
proporcionando a criação e o de-

.

senvolvimento de grupos de pes
quisa em várias áreas do conheci
mento. ''A UnC procura estimular a

formação de grupos de pesquisaque
priorizem estudar e encontrar solu

ções para os problemas regionais
nas áreas ambiental, econômico-so
cial, cultural e outras que, de algu
ma forma tenham aplicação prática
na sua comunidade".

AUnC conta com programas
próprios de fínancíamentos para

projetos de pesquisas de professo
res e acadêmicos, entre eles estão o
Programa de Financiamento a Pes

quisaDocente (Profipe) e o Fundo
deApoio àPesquisa (FAP). Os alu
nos também podem desenvolver

pesquisas financiadas pelo artigo
170 da Constituição do Estado de
Santa Catarina, CNPq e Fundação
de Apoio à Pesquisa Científica e

Tecnológica do Estado de Santa
Catarina (Fapesc), Rigesa, Prefei- �

turas dos municípios da região,
Klabin e Programa de Capacitação
Docente.

A SemanaNacional daCiência
e Tecnologia foi criada pelo presi
dente Lula, pormeio de Decreto,
em junho do ano passado, e será
comemoradanomêsoutubro decada

ano, sob a coordenação doMinisté
rio daCiênciaeTecnologia t< coma

colaboração das entidades nacionais
.

vinculadas ao setor, com a finalida-
.

de de promover a divulgação cien
tífica e tecnológica.

I
I I Rua: Gil Costa.. 1 ro. fone 622-1 606:

I

--WagnerHaroldo PetagitJ
urologia e gerohtologia

CRM-3274-SC"

RODÍZIO DE PIZZA

t;e:náeJ'1tO� 'to�� O� dla,s
A 50 metros da Matriz
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Lions destina renda do
concurso Rainha da Fesmate
R$1,4milJoram arrecadados com o evento

CANOINHAS - o Lions Clube
OuroVerde, responsável pela organiza
ção do concurso de escolha da rainha e
princesas da 14."Fesmate, realizado em
29 de julho, divulgou essa semana o

destino deR$ 1,4mil, valor líquido ar
recadado como evento.

O lucro total foi de R$ 2,9 mil.
Desse total, R$ 1,5mil foramutilizados

para pagar despesas. R$ 1,4mil foram
�nvestidos na compra de duas cadeias
debanho para pessoas impossibilitadas
de andar, três cadeiras de rodas, três
pares de muletas e dois andadores.

Todos esses equipamentos estão à
disposição daSecretaria deAçãoSocial
daPrefeitura de Canoinhas. "As pesso
as carentes que necessitam desses equi
pamentos, assinarão um contrato de
comodato onde se responsabilizam em

devolvero equipamento assimque não

precisemmais dele para se locomover",
explica o presidente do Lions, César
DuarteNascimento. "Dessaforma,pode
remos ajudaroutras pessoas".

EliseteNascimento, esposadeCésar,
explicaque as aquisições fazemparte de
umprojeto desenvolvidohá certo tempo

Arquivo

Rainha e princesas da 14.IFesmate

peloLionsdenominadoBanco deCadei
ras deRodas, queprevê a compra e em
préstimodeequipamentosqÚecontribuam
narecuperação depessoas que sofremli
mitaçõesfisicas.

MZAR
Césarcontaque apróximaação do

Lionsacontecenodia 12 denovembrono

LoteamentoJardimSantaCruz. Umbazar
de roupas, calçados eafins serámontado
nobairro.Antes disso, nopróximodia29,
SerárealizadonasdependênciasdaUniver
sidadedoContestado (UnC),umacampa
nhade arrecadação domaterial que será
vendidoapreçosimbóliconoLoteamento.
AparceriaentreLionseUnC fazparte do
projetoUniversidadenaComunidade.

Região

•
BelaVista do Toldo garantemais deR$ 2,6milhões em
obras de infra-estrutura

BELA VISTA DO TOLDO - A

população deBelaVista doToldo têm
bonsmotivos para comemorar a con

quista de dois pleitos reinvidicados há
um bom tempo.

A obrado asfalto que dá acesso ao

município, enfim, deve começar a ser
colocadaemprática ainda esse ano. R$
2,2milhões serão destinados à obra.
Desse valor, R$ 367,8mil já foram li
berados pelo Governo do Estado.A li
citação paradefinir aempresaque exe-

cutará a obra, no sistema de envelope
fechado, acontece no próximo dia 21.

"Temos muito a comemorar, des
saforma temos grandes chances de atra
ir empresas para nossa cidade", afir
mou a vereadora Maria de Fátima
Kessin (PP).

Fátimacomemora tambémo aten

dimento deumpleito que requereu jun
tocomo vereadorEraldo Schiessl (PP)
e o secretário de Agricultura César
Vailate. Opleito, atendidopelo deputa-

IMOBILIÁRIASANTA CRUZ
FONE: 622·3993

• Casa alvenaria Rua Basilio Humenhuk, c/135,OOm', terreno c/600,OOm'. R$ 125.000,00
• Casa mista 02 pavimentos RuaFlorentino Alves. C/212,00m', ter, c/600,00m'. R$ 95.000,00
• Casa de alvenaria à Rua AIfi'edo Bach com 170,00m'; terreno com 600,00m'. RS 95,000,00
• Casá de alvenaria à rua Eurico Paul, com 200 ,DOm'·, terreno com 600,00m'R$ 55.000,00
• Casa alvenaria à rua Ema Joana Kehier, nOl34, com 99,90m', terreno com 621,60m'.R$
26.000,00
• Casa mad. Rua Saulo de Carvalho (frente à fab.postes), c/56,00m', ter, 6oo,00m'.R$
25.000,00
Lote com 400,00m2 sito à Rua Paula Pereira R$ 60,000,00
• Terreno rural na íocaüdade de Lagoa do Sul Bela Vista do Toldo, (estrada geral próx. à Igreja)
área de 2,13 alqueires com casa de alvenaria c/l10,00m' nova.uz estufas elétrica c/capacidade
para 8.000 Kg., galpão, 02 lagos, R$150,OOO,00
• Terreno rural com áreade 22 alqueires em Canoinhas, RS 600,000,00
Terreno rural c/ área de 11 alqueires sendo 7 alq, destocado em Bela Vista do Toldo
R$ 242.000,00

-

• Terreno rural c/ área de 200 alqueires para reflorestamento à 50,00 km de Canoinhas, região
de Major Vieira, + 122 alqueires que pode ser vendido junto, R$ 3,500,00 o alqueire
•

Terreno rural na tocaítdaoe da Campinínha, com área de 42.000,00m', casa de alvenaria com

48,00m', mais 120,00m' em benfeitorias, galpão novo com 100,00m'. 02 tanques de peixes,
portão de elevação: R$ 100.000.00
• Terreno c/área 2,000,00m', Rua Basílio Humenhuk, casa de moradia em madeira. R$
55.000,00

.

•

Instalações de bar e lanchonete situado à rua Paula Pereira,
• Terreno rural c/área 4 alqueires, calva, rede luz, Localidade de Encruzilhada. R$ 20.000,00 o
alqueire.
• Terreno rural c/área de 60 alq. sendo 90% p/plantio, toe. Rio da Viada, Major Vieira. R$
30.000,00 o alqueire,
• Terreno rural com 230 alqueires na localidade de Antonio Olinto PR, R$ 22,000,00 o alq.

Rua Vidal Ramos, 927

•

do federal Odacir Zonta (PP),
corresponde aurnaemendano valorde
R$ 450mil, para obras de infra-estru
tura urbana domunicípio. R$ 300mil
serão investidos em conservação de
estradas no centro da cidade, R$ 100
mil serão aplicados nacomprade equi
pamentos para aAgricultura e R$ 50
mil serão destinados ao pagamento de
pendências domunicípio com aFun

dação Hospitalar de Três Barras.

M t'ri
Pri

Eleições no PMDB
o PMDB de Canoinhas realiza no fim do mês de outubro a eleição do

diretório municipal para os próximos dois anos. Wilson Pereira (PMDB),
líder do Governo na Câmara dos Vereadores, garante chapa de con

senso com Paulo Rocha Faria na cabeça.

Verka
O vice-prefeito Edmilson Verka (PSDB), que nos próximos dias deve

comandar o município durante viagem de Leoberto Weinert (PMDB) para
a Europa, não esconde de ninguém que não gostou do ingresso de
Orlando Krautler no PSDB. "Fazer o que se nos enfiaram goela abaixo",
alfinetou.

Verka II
A filiação de Krautler no PSDB coloca em risco, pelo menos nas

próximas eleições, uma possível candidatura de Verka a deputado esta

dual, possibilidade que o vice-prefeito sempre demonstrou interesse.
Sobre a campanha a Krautler, Verka é enfático: "Eu não faço campanha
para ele".

Brilhante
O discurso do governador Luiz Henrique (PMDB), antes do almoço

oferecido a ele no Clube Canoinhense na sexta-feira, 30, foi antológico.
Não sei se o cansaço das longas viagens - até hoje Luiz Henrique já
passou por 283 dos 293 municípios catarinenses, muitos deles por mais
de duas vezes - ou a falta de conhecimento, fez com que Luiz Henrique
propusesse ao prefeito Leoberto Weinert (PMDB) que viajasse com ele
a Alemanha a fim de atrair para Carioinhas, aposentados que estariam
interessados em morar no Brasil (?).

Sejamos realistas. Nenhum alemão em são consciência deixaria a

Europa de ruas bem sinalizadas e pavimentadas, belezas naturais, lito
ral exuberante, para vir morar em Canoinhas. Para Florianópolis, Joinville,
essa idéia pode até ser interessante, mas para Canoinhas soou como

uma piada de mau gosto .

Ele aceitou!
O pior da historia é queWeinert aceitou o convite. Dizem que embo

ra os aposentados também estejam na agenda de compromissos do
prefeito, o toco maior se concentrará no empresariado alemão. Menos
mal!

Ironia
Vereador Paulo Glinski (PFL) ironizou a criação do novo bloco go

vernista na Câmara. Depois de elogiar, convidou todos os 'companhei
ros' do bloco a se sentirem à vontade para mudar para o pequeno bloco
de oposição que "serão bem-vindos". Atualmente são três opositores.
Com a incógnita sobre o destino de Tarciso de Lima, ex-PP, O bloco
ameaça se tornar uma dupla - Glinski e Neno Pangratz (PP).

Candidatura
Fontes ligadas ao prefeito de Três Barras Luis Shimoguiri (PP),

garantem que ele pretende lançar a candidatura de sua esposa, Carla,
a deputada estadual. Mais uma vez Shimoguiri ameaça e não aceita
entrar na disputa por uma vaga na Assembléia.

Banco de Sangue
A Adosarec anunciou que na próxima sexta-feira, 14, o diretor do

Hemosc de Florianópolis, Guilherme Genovês, estará em Canoinhas,
onde se reúne com a diretoria da entidade e do Hospital Santa Cruz a fim
de encontrar uma solução definitiva para que o Banco de. Sangue volte
a funcionar.

CONTATOS COM A COLUNA:
ij3l edinei@newage.com.br ,& ediwass@hotmail.com·C (47) 9108-8511

FACHINI
e Correias em V= A-B-C.,.D e

• Correias sincronizadas, Iam
e Polias eLençol de borrac
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lçoe� o gem ara o futuro

pensamprimeiro em tirar proveito da
condição de eleito para depois pensar
na cidade. E parte para o campo das
idéias: "Nossa vocação está no

agronegócio e namadeira" . E relembra
uma idéianascidaem 1993, quando foi
presidente doConselho deDesenvolvi
mento de Canoinhas (Condec) e foi a
Florianópolisdefenderaimplementação
de umacooperativadeprodução de ali·
mentos pré-cozidos emCanoinhas.Até

hoje,Moacyr fala com entusiasmo do

projeto. O que chama a atenção é que,
ao contrário demuitospolíticos, Moacyr
demonstraum conhecimento de causa

impressionante. Têm respostas para
qualquerpergunta sobre o projeto. Pre
viu todos os imprevistos. Como finan
ciar, como produzir, como garantir o
lucro e corno ensinar os agricultores,
que sairiam assimdo círculo do fumo,
que vem de geração em geração e que,
segundoMoacyr, só seráquebrado por
novas culturas, seguras e inéditas. ,

Ao terminar a conversa com s

Moacyr, não se tem a sensação de que
acabamos de ouvirum sermão de como
Canoinhaspode sedesenvolver. Saímos
com a sensação deque tudo que ele fala
é facilmente praticável e lucrativo. Pé
rolas quemuitagentejogou foranopas
sado e que infelizmenteCanoinhas ain
danão aprendeu a valorizar.

MO(JJ:yr l+1!dtllto dePtlllla eSilva, 68 an�s, um empreeluledor 'IUlto, relembra experiências dopassado e lança um olhar

pua ofuw;ro, opintmdo sobre o que, na sua visão,precisa serfeitopara Canolnhas evoluir

Emjulho
desse ano, durante

jantar comemorativo ao ani
versário daCâmara dos Di

rigentes Lojistas (CDL) de
TrêsBarras, naqualidadedepresidente
do Sindicato doComércioVarejista de
Canoinhas eRegião (Sintrovac) que ali
ás fundou,MoacyrFedalto de Paula e
Silva, 68 anos, deveria apenas dizer al
gumaspalavrasde congratulaçãopara a
entidade. Foi além, e deu uma aula de
como desenvolver uma cidade com o

potencialdeTrês Barras. Foi aplaudido
comadmiração.'

O entusiasmo e o espírito empre
endedor deMoacyr, não são retóricas
de discurso, tão somente. Isso se pode
constatar, emuma simples conversa in
formal como empresário. Nascido em
1936, emCanoinhas,Moacyr parece
traduzirem ações o seu amorporessas
terras.

Seus pais, Firmino e Jacomina,
chegaram emCanoinhas no início do
século 20, quando omato dominava o
então distrito de Curitibanos. "Minha
mãe contava que ao chegar em
Canoinhas (então distrito SantaCruz de
Canoinhas), formaramumacampamen
to àsmargens do rio Canoinhas", a
exemplo dos primeiros colonizadores
que em 1888 haviam fundado o povoa
do que deu origem ao distrito.

Francisco de Paula e Silva, avô
paterno deMoacyr, contava que veio
com a família em cargueiros para
Canoinhas. Os cargueiros de couroeram
atrelados acavalos que transportavam
os pertences dos colonizadores. "O es

pírito aventureiro, de conquistarnovas
fronteiras, os estimulava", acredita
Moacyr.

Mas havia algomuito mais atrati
vo para trazer aventureiros para Santa
Cruz de Canoinhas.As terras extrema
mente baratas permitiamque se falasse
em alqueires, não emmetros quadrados
quando se tratavadenegociaruma 'data'
(terreno). Francisco foi umadas pesso
as que soube enxergar longe. Comprou
uma vasta área de terras que ia dasmar

gens do rio Canoinhas até a estrada de
ferro no hoje conhecido distrito de
MarcílioDias. Talvez ele não imaginas
se avalorizaçãoque as terras teriam inais
tarde.

Francisco também soube aprovei
tarbem o que tinha nasmãos. Plantou,
e criou na fazenda que fez nas terras.
Pelo menos sete famílias viviam com

ele na fazenda. "Cansei de verminha
avó fornecendo alimentos para os em

pregados. Ela tinha uma despensa com
diversas caixas onde tinha todos os ali
mentos básicos como trigo, feijão e ar-

j
I
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Edinei Wassoaski

Moacyr: "Nossa vocação está' no agronegócio e na madeira"

roz. Meu avô pagavaem dinheiro tam

bém,mascomonão tinha armazémper
to, amaiorlarecebia em comida".

Moacyr lembraaindaque quando
o avô vendiaum lote debois ou de erva

mate, dividia parte do lucro entre os
empregados. "Até hoje encontro ex
empregados demeu avô, nos tratamos
como se fôssemos damesma família",
contaMoacyr.

Pelo fato de não existiroutromodo
'de conservação da carne, ao carnear o
gado, os empregados se obrigavam a

salgar e secar a carne no sol, o que re
sultavano charque.Umpequeno ajuste
no vernáculoe aregião ficou conhecida
comoCharqueada, denominaçãodaqual
o hoje bairro SãoCristóvão ainda não
se desapegou.

ALTODASPALMEIRAS
"Meu pai foi o primeiro comerci

ante doAlto das Palmeiras". O arma

zémqueFirmino tinhaexatamente lo
calizado na praça do bairro, eraponto
deparadados carreteiros daMadeireira
Zaniolo, que vinham da localidade de
Rio dos Poços trazendomadeirapara a
cidade. Os carretões eram grandes car
roças puxadas por oito cavalos. "En
quanto os cavalosmatavam a sede e a

fome, os carreteiros sesteavam (se ali
mentavam) no armazém", recorda
Moacyr, então com sete anos.

Cinco anos depois, oZaniolo apo
sentariaos carretões para dar espaço aos

primeiros caminhões. -

''MUlTACOISAPASSOUPOR

AQUr'
"Vi a luz chegar emminha casa,

aos 14 anos. Os Mussi foram os pri
meiros a trazer a televisão para cidade.

Quando convidado pelo empolgado dr.

MárioMussi paraver aTV, fiquei frus
trado, não dava para ver quase nada, o
sinal eramuito ruim", contaentre risos.

Moacyr lembra ainda da chegada
do rádio a Canoinhas. "Ia ouvir rádio
com meu pai na casa do Gaparovski
(lembradele, ciiadona reportagemcom
AlfredoScultetus?)".

Em 1955,MoacyrserviuoExérci
to emRio Negro-PR. Ao voltar para
Canoinhas foi trabalharcomo contador
namadeireiraMussi, depropriedade de
um de seus ídolos: Abrahão Mussi. É
comcarinhoe respeito queMoacyr lem
bra ó patrão que o acolheu como aum

'. filho. "Umhomemmuito justo, firme,
bom". Por 12 anos,Moacyr esteve ao
lado deAbrahão na administração da
madeireira. Saiupoucomais deumano

antes damorte do patriarca dosMussi.
Moacyrfalacomorgulho damadeireira
que foi uma das maiores da região e da
vezemque convenceuo patrão ainves
tir em uma revenda' de caminhões
Fenemê. O negócio deu tão certo, que a
empresa aumentou aindamais.

OespíritoempreendedordeMoacyr
estavamais aguçado do quenunca

NOVOSRUMOS
Ao sairdaMussi,Moacyrabriuum

escritório de corretagem. Comprava e
vendiamadeirapormeio deum sistema
bastante lucrativo. "Quando os japone
ses vieramparaCanoinhas, eu arruma
va os terrenos, comprava, extraia ama

deira, e comercializava amadeira e o

terreno", revela.
O empreendedorismo e o tino co

mercial fezMoacyrenxergar lucro onde
ninguémviaEm 1987 começou aplan
tarpinus nas terras de umapequena ser
rariaquemontou emTrêsBarras.Oque
paramuitos parecia loucura, hojeé con-

sideradoum dos mais lucrativos inves
timentos no ramomadeireiro. Logo em
seguida veio o convite para participar
da sociedadedaempresaProcopiak.Por
10 anos,Moacyr foi sócio na empresa,
vendendo depois suapartepara outros
acionistas.

Em 1980, abriu dois novos negó
cios. A Mavequip, revenda de

implementos agrícolas e a São João
Madeireira.

VONTADEDEAJUDAR
A vontade de passar para

Canoinhas suaexperiênciaempreende
doraémarcadopordiversas tentativas.
Nadécadade 1960,Moacyrfoi umdos
entusiastas do Grêmio 15 de Julho, um
grupo de jovens quebuscaváalternati
vas de desenvolvimentopara a cidade.
"Lembro queCanoinhas eraconsidera
da cidade pólo. Era sede da chefia do
D .E.R., que proporcionou a formação
de um clube de futebol de expressão
estadual, o Ipiranga. Falando em fute

bol,Moacyr contaque sempre foi apai
xonadopelo esporte, "tanto quemuitos
me conhecemmais pelo futeboldo que
pormeus negócios", lembra, se referin
do ao tempo emquejogounos times do
Canoinhas e doBotafogo.

Para Moacyr, o problema de
Canoinhasestáem "certospolíticos"que

Arquivo da Familla

Amigos do grêmio 15 de Julho: Ico Kohler, Rubens 5tulze e Moacyr

lutando pelo desenvolvimento de Canoinhas: composição do
Grêmio 15 de Julho em 1967

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ParabénsJuliana
Foi com grande alegria que
familiares e amigos comparti
lharam da solenidade da tua
formatura de Licenciatura em

Ciências Sociais pela
Universidade Federal de Santa
Catarina (UFSC), no sábado,
dia 1. Q, em Florianópolis.
Muitas felicidades e sucesso,
Jú!
Com carinho dos teus pais
Norma e Alaor e irmãos
Ricardo e André de Campos.

Casamento
Completou seis anos na quarta-feira, 5, o

pequeno Lincoln Reinert Chamberg. Parabé
Aniversariou ontem, Aline Pangratz Ennes. Desejos de
muitos anos de vida, marcados por grandes emoções e

inesquecíveis felicidades. Parabéns!

Pedro Vicente

Casaram-se sábado, dia 1. Q, Marcelo e Eliane Meiners
Barboza. A cerimônia religiosa foi na capela do Sagrado

Coração de Jesus e os convkieaos foram recepcionados no
Canoinhas Tênis Clube. Felicidades! Completa amanhã, sete m�es de idade

a pequena Ana Júlia Schulka.
'Seguncja-feira, 10, é diade festa para o pequeno Pedro

Vicente Karpen, que completa dois anos. Os papais coruja
Denílson Karpen e Cristiane Ossowski, não contêm

o sorriso de orgulho e amor. Parabéns Ani(lersários
Naldieli e Tiat)o

Neta e avó estão de parabéns: Dia 29 de setembro foi de
festa para a vovó Olga e no dia 1. Q de outubro, a pequena

Cássia Fernanda Carulack, sua netinha, completou
quatro anos. "Que Deus ilumine seus caminhos e que as

lições que hoje vocês aprendem, uma com a outra, sejam
um vínculo de amor que jamais se quebre".

Estão de parabéns, Gabriela Karoline Gonçalves Oliveira,
que está prestes a comemorar três anos, sua avó íris
Alexandre Gonçalves e seu avô José Gonçalves,

Que Deus ilumine cada passo de suas vidas. É o desejo de
sua família: Simone, Felipe, Adriano e Cristiano.

Apaixonados como nunca, Naldieli e Tiago acabam de comple
tar três anos de namoro. "Que a paixão que hoje os liga se

fortaleça em cada dia, em cada beijo, em cada momento de
compreensão e em cada experiência que passam juntos.

L
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Aguiar apresenta projete
criando Medalha do
Contestado

ESTADO DE SANTACATARINA/ PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Porto União / 2ª Vara
R Voluntários da Pátria, 365, (42) 521-3700 - CEP 89400-000, Porto União
se
Juiz(a) de Direito: Ezequiel Schlemper
Escrivã(o) Judicial: Mário Luís Buch
EDITAL DE CITAÇÃO - USUCAPIÃO-REÚS INSCRITOS E EVENTUAIS -

COM PRAZO DE 30 DIAS

Espécie e Número do Processo: Usucapião, 052.04.003510-9
Autor: Izaura Castanho Froguel

Outorga relembra um dosprincipais períodos da história catarinense
Citando(a) (s): Gervásio Castanho Sobrinho e sua mulher Angelina Casta
nho, os lindeiros confrontantes Sebastião Froguel, Nodário Castanho, Eduardo
Froguel e Mário Francisco Dranka, caso não sejam encontrados pelo Sr.
Oficlal de Justiça, assim como os réus ausentes, incertos e desconhecidos.

FLORIANÓPOLIS - Com o ob

jetivo de homenagearpessoas físicas e

jurídicas que realizam relevantes tra
balhos na defesa dos interesses dos

catarinenses, o deputado Antônio

Aguiar (pMDB) apresentou projeto de
resolução que cria aMedalha deMéri
to do Contestado,

O anúncio foi feito pelo parlamen
tar na sessãoordinária de quinta-feira,
22, registrando que a outorga dame
dalha será anual, durante a Semana do
Contestado, entre os dias 20 e 27 de

outubro, respeitado o período da Ses
são Legislativa. .

Aguiar destacou que omais con
tundente e importante fato histórico
catarinense é, sem dúvida, aGuerra do

Contestado, e que esse advento, pela
sua amplitude social, geo-econômica,
política e bélica, é amais longa e vali
osa página da história de Santa
Catarina. "Sem ela, nosso Estado não
teria as feições geográficas que tem,
não teria avultado sua formação eco
nômica, outrora centrada no

extrativismo florestal baseado na ex

ploração da erva-mate e damadeira,
além da pecuária tradicional iniciada
desde os remotos tempos do ciclo

tropeiro".
Explicou o parlamentar que, por

todas as razões históricas que aGuerra
do Contestado proporcionou, "propu
semos a adoção daMedalha deMérito
do Contestado como forma de home-

nagearhomens,mulheres e instituições
catarinenses que se destacam ou se

destacaram em suas atividades profis
sionais, artísticas, intelectuais,
assistenciais, políticas, educacionais ou
econômicas, semprena defesa do inte
resse dos catarinenses".

Descrição do(s) Bem(ns): 01 (Um) terreno rural com área total de 346.500,00
m2, situado na localidade denominada Serra da boa Vista, zona rural do

município de Irineópolis - SC, Comarca de Porto Uniã_o, com as seguintes
medidas e confrontações: Inicia-se no canto do Terreno de Sebastião

Froguel seguindo confrontando com este último, com 842,00 m, chegando
até a estada vicinal depois segue confrontando por ela com terras de
Mário Francisco Dranka. A partir daí deixa a estrada e segue confrontando
com terras de Eduardo Froguel, depois segue à esquerda confrontando
com terras de Eduardo Froguel e depois ângulo a direita ainda com Eduar
do Froguel e depois ângulo a esquerda confrontando com terras de Richart
Os.ni Fronczak, depois chega no canto e faz ângulo a esquerda confron
tando com terras de Nodário Castanho chegando assim no canto com

Sebastião. Froguel onde foi iniciado. Prazo Fixado para a Resposta: 15
dias.
Por intermédio do presente, a(s) pessoa(s) acima identificadas(s), atual
mente em local incerto ou não sabido, bem como seu(s) cônjuge(s), se
casada(o)(s) for(em), confrontante(s) e aos eventuais interessados que,
fica(m) ciente(s) de que, neste Juízo de Direito, tramitam os autos do pro
cesso epigrafado, bem como CITADA(S) para responder(em) à ação, que
rendo, no lapso de tempo supra mencionado, contado do transcurso do

prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: Não sendo contestada a ação no prazo
marcado, presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos articulados

pelo autor na petição inicial (art. 285, c/c art. 319 do CPC). E, para que
chegue ao conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o pre
sente edital, o qual será afixado no local de costume e publicado na forma
da lei.
Comarca de Porto União (SC), 17 de agosto de 2005.

Arquivo

Aguiar: lembrando
o Contestado

et/
SICOOBSC

COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

SICOOB - SC CREDICANOINHAS SICOOB - SC CREDICANOINHAS

SleOOB se

BALANCETE PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 31.08.2005

BALANCETE PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 31.08.2005

INSTITUiÇÃO: COOP. DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINI-iAS
SICOOB/SC - CREDICANOINHAS

CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834.975/0001-02INSTITUiÇÃO: COOP. DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS
SICOOB/SC - CREDICANOINHAS
CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834.975/0001-02 PASSIVO

CIRCULANTE E EXIGiVEL A LONGO PRAZO
DEPÓSITOS
Depósito à Vista

Depósito à Prazo
OBRIGAÇOES POREMP. E REPASSE

Obrigações por Empréstimos e Repasse
OUTRAS OBRIGAÇOES
Fiscais e Previdenciárias
Fates
Diversos

Proagro a Recolher
PATRIMÓNIO LIQUIDO
Capital Social
Reserva Legal
FUNDO ESTABILIDADE FINANCEIRA
Sobras/Perdas 10 Semestre
CONTAS DE RESULTADO
Receita Operacional
(Despesas Operacionais)

15,440.657,
12.888.951,
2,963;962,
9.924.989,
1.213.257,
1.213.257,
1.338.449,

22.545,
203.876,

1.083.627,
28.401,

6.726.243,
4.30.8.825,
1.661.964,
400.000,
355.454,
399.057,

1.187.080,
(788.023,)

·22�565.957,

ATIVO
CIRCULANTE E REALIZÁVEL A lONGO PRAZO

Disponibilidades
RELAÇCES INTERFINANCEIRAS
Crédito Rural - Proagro à Receber
TITUlOS E VALORES MOBILIÁRIOS
Titulos e Valores Mobiliários

OPERAÇCES DE CRÉDITO
Empréstimos e Titulos Descontados
Financiaméntos Rurais e Agroindustriais
(-) Provisão para Operações em ClD
OUTROS CRÉDITOS
Diversos
PERMANENTE
INVESTIMENTOS
Investimentos
IMOBILIZADO DE USO
Outras Imobilizações de Uso

(Depreciação Acumulada)

21.241.808,
4.761.362,

17.739,
17.739,

.

5.302.841,
5.302.841,
10.417.718,
6.829.398,
4.170.806,
(582.486,)
742.148,
742.148,

1.324.149,
1.012.879,
1.012.879,
311.270,
496.789,

(185.519,)
TOTAL DO PASSIVO

FRANCISCO GRESELLE
- Presidente-

WILSON ARRABAR
-Secretário-TOTAL DO ATIVO 22.565.957,

Rick0049

SAULO JACOB PATRUNI
-Gerente-

MARCIA MAiUA KOHLER DE LIMA
-Contadora-

)

-
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Microcrédito de Santa
Catarina é referência nacional
Programa de microcrédito envolve 17 Oscip's, incluindo o Banco
Planorte de Canoinhas

Divulgação
CANOINHAS - O programa de dantes universitários); e.

Microcréditode SantaCatarinavemacu- e)CarteiradeRegistronoConselho (pro-
mulando resultados significativos no vo- fissionais liberais).
lumederecursos :financiadosenas estatís-
ticas deempregos. Desde suacriação em Clientes fonnais
1999,foramliberados R$170milhões, a)Contrato SocialouDeclaração deFir-
emaproximadamente64miloperaçõesde maIndividual;
credito.Comisso cercade 120milpostos b) Cartão de CNPJ;
detJ.'i:lOOlhoforammantida>ougeradoscom c) Identidade eCPFdosSócios;
o resultado das aplicações. Esseéumnú- d)ComprovantedeResidênciados Sóci-
mero importante, pois considerandoque Nicolau Olegário, catador de ai',

cadaempregodessespoderesultarno sus- papel, um dos beneficiados pelo e)Orçamento dobem a ser financiado; e
tento demais três pessoas da família, o microcrédito f)Guiado Simples ouCOFINS dos últi-
papel socialdomicrocreditonoestadoga- mos6meses.
nharelevânciaaindamaior. ''Essesresulta- AQUEMSEDFSl1NA:
dos somente forampossíveisde sealcan- OmicrocreditodeSantaCatarinaem Avalistas

çar,emtãopoucotempo,graçasaomodelo nossa região pormeio doPlanortepode a) Identidade eCPF
adotado", opinaNivaldoBreyJunior, do serutilizadoportodapessoaque trabalha b)Comprovantederesidência; e
Banco PlanortedeCanoinhas. OBadesc por conta própria, pequenas e c)Comprovante de renda
atuacomo coordenadore fomentadordo microempresas, registradas ou não.

. programa,queéoperacionaIizadojuntoao
OQUEÉFlNANCIÁVEL:

PLANORfEEMNÚMEROS:
tomadorfinalpormeiode 17Organiz.<ções Comobjetivoprincipaldeconceder
daSociedadeCivil de InteressePúblico Podemserfinanciadasmercadorias, crédito pormodelo alternativo visando a

. (Oscip's) espalhadas portodas asregiões matérias-primas,maquinas, ferramentas, criação, crescimento e consolidação de
doFstado.OBancoPlanortedeCanoinhas equipamentos, veículos utilitários, empreendimentodemicroepequenopor-
éumadessasorganiz.<ções.Comisso,Santa melhoriasdou ampliações econsertos de te, formais e informais, dirigidosporpes-
Catarinapassouaserreferêncianacionale equipamentos. soadebaixarenda,promovendoo desen-
até internacional quando o assunto é volvimentoeconômicoe socialecombate
microctOOitoprodutivo. V.ANfAGEl'IS apobreza, oPlanorte tem tidopapelrele-

As principais vantagens são: vanteparao desenvolvimento daregião.
mRSPECIlVAS - Prestações fixas. Os números revelam o desempenho da

T'
Comadestinaçãodenovosrecursos, - Sem taxadeabertura decrédito. entidadeecolocaernposiçãodedestaque

o programa de microcrédito de Santa - Semnecessidadede contacorrente. com aefetivação de 2300 operações de
Catarinaespera atingirumnúmero cada - Nãopaga taxade visita. credito num total liberado até agoraR$
V(2,maiocdeempreendedorescatar:inenses. - Não paga seguro. 6,75milhões commediade liberaçãopor
OProgramadevereceberumainjeçãode 8

- Descontona taxadejurospara tomadordeR$ 2,93mil, isso comprovaa
milhõesde euros,maisdeR$ 24milhões, clientespontuais emoperaçõesfuturas, importânciadaOscipPlanortenademo-
nos próximosmeses: São recursos obti-

EXIGÊNCIAS
cratização docrédito aopequenoempre-

dos junto a instituições européiasemre- endedor. Com esses recursos já foram
cente viagem de diretoresdoBadesc.Alern Asexigências são simples: residirhámais geradosemantidos 9100empregos,mos-
dissooGovernoFederalprometemais de dedois anos nacidade. trando que quando as pequenas iniciati-
R$ 200milhões a seremdistribuídos em - Terendereço fixo. vaseconômicas sãoapoiadas elasrespon-
todooPaíspormeiodoProgramaNacio-

- Terexperiêncianaáreade atuação. demcomumamaiorvelocidadeos inves-
nal deMicrocréditoProdutivoOrientâdo - Não ter restrições no SPC ou Serasa, timentosernfunçãodesliaagilidadeagran-
(PNMro). -Apresentarumavalista/garantiareal. decapacidadede adaptação àsmudanças

Omicrocrédito deSantaCatarinana domercado.Do totalaplicadonesteperí-
região daAmplaeAmurc é viabiIizado VALORFSEPRAZOS odo 63,81% foi para capital de giro,
pormeiodaAgênciadeMicrocréditoPro- Os valoresde financiamento vão de 22,86%para investimento fixo e 13,33%
dutivoPlanorte. R$ 200aR$ 13mil, comprazos depaga- parainvestimentomisto (giroIfixo), adis-

OMicrocrédito de SantaCatarina mento até 24meses, conforme o tipo de tribuição dos recursos conformeo ramo
penni�ndedoresfonnais,in- operação e a capacidade depagamento. de atividade foi a seguinte: industria
formais edebaixarenda tenham acesso a

DOCUMIM'OS�ÁRIos
15,37%, comércio 39,45% serviço

financiamentos parao desenvolvimento 42,77% emisto 2,42%. Um dado de
de seus pequenos negócios. Clientes informais extrema importânciaéque 51% das libe-

Esse programa é coordenado pela a) Identidade eCPF; rações foramparapequenasunidades in-
Agênciade Fomento do Estado de Santa b) Comprovantederesidência; formais que com esse impulso dentro de
Catarina (Badesc). c)Orçamentobem a ser financiado; algum tempo transforrnarãoemempresas

d)Comprovantedematricula (paraestu- formais gerandomais empregos ..

DESPACHANTE
América

CI T L
Ielas • Grades· Muros· Artefatosde Concreto
FÁBRICA 624-1459

ESCRITÓRIO CIDE CON ILID E
Fone 622-1718

Rua Coronel Albuquerque, 1158

FONE: !
. ,

622·4626,
Credencial 0896
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Correio do Norte

Pesquisa
A maior parte dos trabalhadores catarinenses (65,3%) ganha até três

salários mínimos e mais de um quarto (26%) tem o ensino médio completo.
Os dados constam na pesquisa Perfil do Trabalhador Formal Brasileiro,
divulgada terça-feira, 4, pelo Serviço Social da Indústria (Sesi) com base
em informações de 2003. O estudo sobre nível de escolaridade, rendimento
do trabalhador, divisão por setores de atividades e regiões geográficas
leva em consideração apenas os empregos formais. Em Santa Catarina, de
um universo de 1.291.454 trabalhadores, apenas 5,6 mil (0,4%) são analfa
betos e 143 mil (11,1%) têm curso superior completo.

Empréstimos
O Instituto Nacional do Seguro Social (INSS) alterou algumas regras do

crédito consignado a aposentados e pensionistas.
Uma das mudanças, segundo o presidente do Bradesco e da Federa

ção Brasileira de Bancos (Febraban), Márcio Cypriano, é a definição de
prazo máximo para os empréstimos. Pelas regras antigas, nãó havia um
limite de prazo, embora o sistema financeiro estivesse trabalhando com

contratos de até 60 meses. Com a instrução, o crédito poderá ser de até 36
meses.

Queda
A queda nos preços de materiais fez o valor do Custo Unitário Básico

(CUB) da construção civil no Estado baixar 0,06%. O valor de outubro é R$
863,23, divulgou ontem o Sindicato da Indústria da Construção Civil da
Grande Florianópolis (Sinduscon). O sindicato é responsável pelo cálculo
do índice no Estado através de uma pesquisa mensal que monitora os

preços de produtos e serviços nas principais regiões de Santa Catarina.
O cálculo do CUB leva em conta 40 itens de material, um de aluguel de
equipamento (betoneira) e cinco de mão-de-obra..

Incentivo
Empresas exportadoras que dispõem de créditos acumulados do Im

posto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS) podem utilizar
esses valores para quitar débitos com o Programa de Desenvolvimento do
Estado de SC (Prodec). A medida provisória que autoriza a transação foi
confirmada na sexta-feira, 30, em Canoinhas, pelo governador Luiz Henrique
da Silveira.

A alternativa encontrada pelo governo para compensar as empresas
foi bem recebida por empresários que acompanharam a assinatura na Fe
deração das Indústrias do Estado de SC (Fiesc).

�eu amigo
prectsa de

ajuda?

Hospital Veterinário .

clínica - cirurgia-raio-x - exames laboratoriais
internamento de pequenos e grandes.animélis

Atendimento clínico-didático:
Segunda à sexta-feira, das 8horas às 11 horas 30min e

das 13horas 30min às 17horas

Universidade do Contestado-UnC

Canoinhas-Distrito Marcílio Dias
Fones:6272216-6225402
veterinaria@cni,unc,br
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• • Colunista filiado
a FEBRACOS

Casamento
Anna Karina e Rimon Neto

Casam-seàs
às vinte horas
de amanhã,
na Capela

Nossa
Senhora de

Aparecida,
Anna Karina e

Rimon
SelemeNeto.
A recepção
será na sede

Campestredo
Canoinhas

Tênis Clube.
Pais da noiva:
Júlio O/dair

Soares e
Luciáne

BoeingSoares
Pais do noivo:

Feres Luis
Freitas

Selemee
Maria Cristina

Fontana
Seleme.

Felicidades
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Almoçando
com o

governador
o almoço oferecido pela

Associação Comercial e

Industrial de Canoinhas (Acic) ao
governador Luiz Henrique, na
sexta-feira, 30, foi marcado por
requinte, bom gosto e gente
interessante. Confira as

presenças marcantes:

I AnO DE SU ..CESrO
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Polícia Ambiental trabalha Assaltantes levam computador e
automóvel de agência telefônicacom nova estrutura
Assalto aconteceu provavelmente na madrugada de

domingo, 2
Até Ofim do ano, deve ter início a construção de uma sedeprópriapara
oPelotão

CANOINHAS - Mais urn as
salto ousado surpreendeu aPolícia
no fim de semana. Ao meio-dia de

domingo, 2, urna equipe daPolícia
Militar foi chamada na ruaMajor
Vieira,naagênciadaBrasil 'Ielecom,
pelo senhor J.Z., 27 anos, que cons
tatou urn assalto no agência. O esta

belecimento foi arrombado. Os as
saltantes levaram um

microcomputador, uma impressora
e o veículoCeltaplacasMCD 2867,

deBlurnenau-SC, que estavana ga
ragem do prédio. J.Z. não soube in
formar o horário do furto, mas a

Polícia acredita que tenha ocorrido
namadrugadade domingo. '

Foram realizadas' buscas e

comunicadas as guarnições das ci
dades próximas, mas o veículo ain
da não foi localizado. J.Z. registrou
a ocorrência naDelegacia de Polícia
Civil.

CANOINHAS - A Polícia
Ambiental de Canoinhas está passan
do por urna reestruturação de logística
e de pessoal. Depois de um ano em

que passou por sérios problemas por
ter pouco pessoal, novos policiais fo
ram somados ao efetivo aproximando
assim do quadro funcional que a Polí
ciaAmbiental contava no período de
sua criação, há sete anos. Novas viatu
ras tambémpassaram a fazer parte de
uma frotamais atualizada e confiável.

Outro problema pelo qual a

corporação aindapassa é a falta de uma
sede própria. "Um quartel específico
criaria urna identidade própria da uni
dade favorecendo assim os trabalhos e

principalmente o contato com o públi
co externo", opina o relações públicas

, dopelotão,DouglasRafael Lanke. Este
problema estava há tempo na lista de
objetivos a serem alcançados pela
corporação. Na semana passada a Câ
mara deVereadores aprovou a doação
de um terreno para a corporação, onde
será construída a futura sede do 12°
Pelotão dePolíciaAmbiental. O terre

no de 8.580metros quadrados fica no
Parque de Exposições Ouro Verde.A
previsão é de que até o fim do ano a

verba para a construção da sede esteja
levantada.

Fâlsopelicial aplicavagolpe em
empresários da região
G(?lpistas de Curitiba foramiflagrados na

ta;de de terça-feira, 4, em Canoinhas
Novas viaturas adquiridas pelo Pelotão

capitãoCarlosAlberto deCarli. Segun
do o novo comandante do pelotão, a
ordem agora é priorizar os trabalhos
demodo que a comunidade perceba

, quemesmo que algumas atividades do
pelotão tenham sido afetadas, durante
urncerto tempo, pelas deficiências pas
sadas, os trabalhos prosseguem em

nível acelerado.
Dessa forma a atuação do 12°Pe

lotão daGuarnição Especial de Polí
ciaMilitarAmbiental, tem se intensi
ficado. Estão sendo realizadas opera
ções noturnas que pretendem coibir
as atividades ilícitas que ocorriam
neste período. A escala de serviço

voltou a ser realizada de forma

ininterrupta.
"Voltamos a nossa escala normal,

e deste modo temos guarnições traba
lhando em fiscalização praticamente
24 horas por dia", enfatizaWalmiran.
Deste modo estão sendo realizadas in
cursões e operações em todos os mu

nicípios da área de atuação do pelo
tão, em horários alternados. Com essa

forma de trabalho está sendo possível
alcançar resultados rápidos. Somente
na semana passada em urna operação
noturna realizada em pontos estraté
gicos foram abordados vários cami
nhões com cargas suspeitas
enlonadas. Alguns dos caminhões
transportavammadeiranativa irregu
larmente.

CANOINHAS - Felipe José
Rorato foi flagrado na tarde de ter
ça-feira' 4, tentando cobrarumsu

posto serviço gráfico.de uma em

presacanoinhense, ilegalmente.Em
nome da PolíciaRodoviária, dias
antes, urn suposto policial que se

dizia PMRibeiro havia telefonado
convidando aemprés",aanunciarem
uminforrnstivó deumaAssociação
dePoliciasRodoviários. O anúncio,
segundo o suposto policial, daria
prestígio aempresa junto aPolícia,
pormeio de urn ades��9 que se afi-,

xado em qualquer carro, não seria
abordadoem nenhumposto dePolí
ciaRodoviáriauosfstados doParaná
eSantaCatarina. Comoconsentimen

todaemp�Felipeentravaemação
a fimde cobrar aconta:

A PolíciaRodoviáriajá estava
àespreita daduplaháurn certo tem
po. EmMajorVieira, os golpistas
em9ülsaramR$ 160 eemSantaCe:;
YPi��$ 600, usando d()mesmomé-
i&lof

.

A fraude foi descoberta em

MajorVieiraquando um empresário
tent09 passar um fax com cópia do
re89<l1l9posto dq16.oprupameritq
cUlI!dlíêlitRodoviáÍiaemCanoinha.sr
Ocomandante do grupamento, sgto:'
OsniPaggi, percebeu o golpe e pe-
diu que o empresáriqcancelasse o

ge pag2u a2golpista, irne-
te.

.

Sabendo queFelipe aindaesta
vanacidade, umgrupo de policiais
foi atéMajorVieiramas ao cheg
Felipe jáestava foradà cidade.

A oportunidade de pegá-lo no
entanto, veiona tardede terça-feira.
.Ao chegar aempresaque denunciou
o golpista, aPolícia ouviu no viva
;:�ozdo celulardef�!ipe, umhoment
falar ''Vazaqueotroçoencavemou",
deixando claro o golpe.

Felipe já havia arrecadado R$
280 emCanoinhas. Ele foi preso
irnediatamen%;� foi libe��onQ
mesmo diadepois de entregar aPO-x
líciaCivil, o nomeeendereço de seU
chefe emCuritiba. Ele responderá
ao processodeprática de estelionato
emliberdade.

Paggi infómíâ que a publica:
ção a que os golpistas se referiam

.

realmente existiumas foi extintaem
2003, comalertasemjornais degran-

circulação .J1 extinção do

NOVOCOMANDO
O 10 Tenente PM Walmiran

Andrade Roslindo assumiu o posto de
comandante da unidade no-lugar do

PIRACEMA
Umadas próximas operações pre

tendidas pelo pelotão deve ocorrer no
fim do mês.Walmiran alerta que no fi
nal do mês de outubro, inicia o período
da piracema, que restringe a atividade
pesqueira na região. Operações de fis
calização depesca serão intensificadas,
demodo a fazer com que se cumpra a

legislação de proteção dapesca.
"Sabe-se que os danos ambientais

são inúmeros, sendo que alguns deles
são causados por total desconhecimen
to da legislação, mas amaioria dos ca
sos têm na ganância o realmotivo do
alto índice de impacto ambientalem toda

aregião", opinaWaldiran.

"Alertamos osempresários, cO;;
.

merciantesque sealgum dia preten5
damos pedir algo ou oferecer algo a

.

mos fardados e comidentifi-
daPolícia

..

Deq!lal�
rmeio de con-

firmara idonei o negócioé k:-
lefonar para nosso posto", alertá'
Paggi,

APolíciaC"' sumiu
yestigações so o.Carga ilegal de madeira, apreendida na semana passada em

Canoinhas

Esfaqueamento
Na tardede terça-feira, 4, urnaequi

pe da PolíciaMilitar prendeu na rua

EtelvinadeAlmeidaPires, no bairro São
Cristóvão em Três Barras, M.M.F.S.,
36 anos, que feriu com um golpe de
faca, no lado esquei do do tórax, o jo
vemL.R., 22 anos. Ü ferido foi socorri-
40pela equipe do Corpo deB(mbeiros
eM.M.F.S. foi conduzida e en, regue ao
Plantão daPolíciaCivil para as demais
providências legais.

Q :Nít�a <Ilsoína 'ltnrgratz áe !!'a
OAB/se 20.961

'Iércio CPangratz áe CPauÚf
OAB/se 19.919

'

F'" ne: ',47' 12'··':2'". -4'1O ., .. , , � _,

Rua: Vidal Ramos, 310 - Térreo

SPC, SERASA, BACEN, CARTÓRIOS
E OUTROS.

NEGOCIAÇÃO DE DíVIDAS COM DISCUSSÃO
DE JUROS ABUSIVOS.
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Chapa comanda o Sindicato pelos próximos quatro anos

Sindicato dos Produtores
Rurais elege nova diretoria
na segunda-feira
Edmilson Verka encabeça chapa de consenso

CANOINHAS - oSindicato dos
Produtores Rurais deCanoinhas elege
na segunda-feira, 10, suanova diretoria
para os próximos quatro anos.

EdmilsonVerka, atual vice-presidente e
secretário executivo do Sindicato enca

beça a chapa de consenso.As eleições
começam às 9 horas e se estendem até
às 17 horas na sede do Sindicato. Ao

meio-dia, será oferecidoum almoço aos
agricultores naAssociação dos Servi
doresMunicipais (Assemca), oferecido
peloServiçoNacionaldeAprendizagem
'Rural (Senar), seguido de palestras so
bre ''Motivação'', "Perspectivas domer
cado agrícola", com Eni Barbieri da

Federação dasAgroindústrias doEsta
do de Santa Catarina (Faesc) e "Custo
do�o", com SálvioTonini daFaesc.

"O objetivo é atrairomaiornúme
ro de eleitores", informaVerka.

Atualmente, o Sindicato temmais
de 2 mil associados que pagam uma

anuidade deR$ 90, dispondo dessa for-

Edlnel Wassoaskl

Verka: futuro presidente do
Sindicato

ma de serviços jurídicos, médico e

odontológico (aberto a toda a comuni
dadejá que funcionano Sindicato, mas
em parceria com a Prefeitura de

Canoinhas), defesa de seus interesses e
,

cursos profissionalizantes.
Estarão aptos a votarna segunda

feira, os que estiverem coma anuidade
emdia

,

O Sindicato dos Produtores Ru
rais de Canoinhas atende tambémpro
dutores deBelaVista do Toldo.

Verkacita comoum dos exemplos
de defesa dos direitos do produtor, a
lutapela viabilização do Pronaf. "Gra
ças à pressão que fizemos os recursos
estão começando a sair", afirma.

CHAPADECONSENSO
Presidente: EdmilsonVerka

Vice-presidente: l..eônidasPacheco
deMirandaLima

1.0 secretário: Alois Schiessl
2.osecretário: ItamarZakaluzne
1.° tesoureiro:AlcirCavalheiro
2.0tesoureiro: NivaldoCrestani
Conselhofiscal:EduarrloM.arro;Scrg
OsmairSchermak

-

BoleslauWardenski

ProgramaMicrobacias 2 garante investimento
d R$14 elhe�,._ . �_., ml_�.: ao

CANO)NHAS - Nosmunicípios
abrangidos pela Secretaria de Desen
volvimento Regional deCanoinhas, o
PrograroaMicrobacias 2 jádestinouR$
1,4milhão, beneficiando 1.453 peque
nos agricultores familiares com renda
de até dois salários mínimos pormês.

O Programa tem por objetivos:
Contribuirpara amelhoria daqualida
de de vida dapopulação rural de Santa
Catarina, pormeio dapreservação, re-

cuperação e conservação dos recursos
naturais, do aumento da renda, das
condições demoradia e estimulando
umamaior organização e participação
no planejamento, gestão e execução
das ações.

Foram aplicados R$ 191,24mil
emrecursos naturais emeio ambiente,
R$ 781,25mil emmelhorias da habi

tação, R$ 106,56mil emmelhoria da

renda, e R$ 345,81 mil para as 74 as-

sociações demicrobacias formadas na
região.

''Nunca nenhumGoverno inves
tiu tanto na nossa região como este, a
descentralização priorizou osmunicí
pios que sempre ficaram esquecidos, e
as coisas acontecem de baixo para
cima, porque são os agricultores que
dizem aonde e como os recursos de
vem ser aplicados", afirma o secreta
rio regional, Bene Carvalho.

Seja qual foi'
o caminho.

a direção certa
éGoodyMr.

'F-"

Sexta-feira, 07de outubro de 2005

COMO SERÁ OAMANHÃ?
o plantio, se possível feito dentro da época preferencial deve ser

buscado, e principalmente no milho, resguardado as recomendações de'
época de plantio e população final de cada híbrido. No entanto, a pressa é
inimiga da perfeição, atropelar o plantio mediante condições inadequadas
para o estabelecimento da cultura, pode onerar a instalaçãoda lavoura,
caso precise de replantio, bem como comprometer a produtividade pela
perda de stand.

Talvez algumas práticas que seriam tecnicamente recomendadas, como
a dessecação antecipada cerca de 20 dias, não possam ser cumpridas
visto que o período de plantio vem encurtando. No entanto a pressa não

pode justificar certas atitudes, que comprométerão o bom desenvolvimento
da lavoura.

Mesmo porque, o amanhã é incerto, não se pode precisar quando
teremos uma estiagem, mesmo que breve, e que estágio fenólogico estará
a cultura. O atraso de hoje, pode ser a garantia de 'colheita do amanhã.
Exemplifica-se por aqueles que retardaram o plantio da cevada, ou trigo, e
não tiveram perdas pela geada ocorrida no início de setembro.

HORA DE PLANTAR ?!?I

ÉPOCA PREFERENCIAL DE PLANTIO
Cada cultura tem seu zoneamento agroclimático, ou seja, é feito um

estudo, onde é determinado por região geográfica o melhor período para o
'

plantio. No caso do milho, o período para o Planalto Norte, fica em tomo de
25 de setembro e 15 de novembro, respeitando os híbridos a serem esco-

,

Ihidós para o plantio. A soja está tem seu período entre 15 de outubro e 15
de dezembro. O feijão de 25 de setembro a 25 de outubro. "

TEMPO xTEMPO
O calendário avança, e as chuvas que têm atingido a nossa região

trazem desconforto aos produtores que desejam iniciar o plantio, principal
mente do milho. Deve-se observar que apesar do tempo cronológico estar
correndo, o tempo clima não tem favorecido o plantio. Seja tanto no aspecto
da umidade excessiva do solo, como as baixas temperaturas, que não
permitem a germinação da semente, prolongando sua presença na terra,
podendo causar seu apodrecimento e perda de stand, obrigando ao replantio.

UMIDADE DO SOLO
Dependendo do tipo de solo, a umidade pode comprometer para mais

ou para menos o estabelecimento da cultura. Em terrenos mais pesados, ou
argilosos, a umidade excessiva causa o espelhamento do sulco de plantio.
Dessa forma, a semente fica depositada entre duas "paredes", que não
permitem a drenagem eficiente da água, ao contrário, favorecem o

escorrimento da mesma pelo sulco de plantio. Especialmente se o terreno
tem declive, e a orientação das carreiras é morro abaixo, ao invés de ser em
nível. Outro problema trazido pelo espelhamento é o não fechamento do
sulco de semeadura, deixando a semente sem o devido contato com o solo,
dificultando sua germinação, além de deixá-Ia exposta ao sol, quando a

chuva cessa. Prejudicando significativamente a sua emergência, compro
metendo o resultado final da lavoura.

TEMPERATURA
A baixa temperatura do solo, não permite que se inicie o processo

germinativo, ou esse fica desuniforme, ocasionando plantas dominadas,
que ficarão com seu potencial produtivo comprometido pela menor recep- ,

ção de luz, causado pelo sombreamento daquelas que germinaram primei
ro.

Deve-se atentar então para a profundidade de plantio, de modo que o

solo que se encontra mais na superfície, é mais facilmente aquecido, favo
recendo a emergência das plântulas. Além do que, uma maior profundidade
gera um esforço maior para a plântula sair da terra e conseqüentemente um
maior gasto das suas reservas.

A temperatura baixa prolongará o tempo de permanência sob a

terra, e caso a semente não possua o vigor suficiente, o tratamento de
semente adequado, a profundidade recomendada, e o adubo depositado no
local certo, a semente pode não germinar, ou ficar debilitada a ponto de não
geral uma planta saudável e com potencial de responder as tecnologias
utilizadas (adubo, híbrido, dessecação, herbicida, etc).

CW..
AMa�AN�SQ

Qlrctc
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Bolão
o Clube de Bolão OuroVerde elegeu no dia 30 de setembro

a nova diretoria para o período 2005/2006, que ficou assim cons

tituída:
Presidente: Dolores Corrêa
Vice Iris Kohler
Tesoureira: Arlete Paulo
1" Secretaria: AdrianaZattar
2" Secretária: Patrícia P. Schultz.
Via coluna desejamos à nova diretoria do Ouro Verde urna

profícua gestão.

Amistoso'
Dia 14 deste mês o Tiro aoAlvo vai a Itaiópolis para um

amistoso naquela cidade. Na próxima edição informaremos o 10-.
cal e hora de saída. E os treinos da garotada continuam, toda
terça-feira, apartirdas 14h30min. Senhores pais, incentivem seus

filhos à prática desse esporte, é urnamodalidade saudável e não
tem custos para inscrição. Esporte é educação, integração social e
saúde. Outras informações com este colunista nos telefones
622.2107 e 622.2606.

Copa Mareílio Dias de Futebol
Máster

AFundaçãoMunicipal deEsportes emparceriacomaACRE
SãoBemardo, está organizando aCopaMarcílioDias de Futebol
Máster 200.5. Inscrições até o próximo dia 21 naFME e o início
está previsto para o próximo dia 29. Poderão participar atletas
nascidos até o ano de 1970.A premiação:

1 ° lugar - O 1 boi + troféu emedalhas
2° lugar - O 1 carneiro + troféu emedalhas
3° lugar - 01 porco + troféu emedalhas
4° lugar - 01 troféu

4° Copa Estrela Azul
Resultados dos jogos do domingo, 2:
Vitória 1 x O JCR
Ouro Verde 1 x 2 EstrelaAzul

Jogos para domingo, dia 9:
Às 14 horas jogam Ouro Verde x União São João
Às 16horasjogam Vitória x Encruzilhada

Operário
MAFRA - O Operário estáclassificado para o quadrangular

final doCampeonato Catarinense, SérieB-l, por índice técnico,
somando no geral31 pontos, perdendo somente para o Cidade
Azul que tem 37 pontos.

O Próspera aparece com 30 pontos, 3° lugar e o Internacio
nalno 4° lugarcom 24. Os resultados daúltima rodadado returno:
CidadeAzul2 x 2 Internacional

SportBrasil5 x 1 Fgigueirense B
Camboriuense 2 x 3 Operário
Próspera4 x 1 MadureiraMaravilha 3 x 3 Concórdia

A máfia do apito
A decisão do STJD de anular onze jogos do Campeonato

Brasileiro devido aMáfia doApito, criou omaior fuzuê entre
os clubes envolvidos e o próprio campeonato, que virou de

ponta-cabeça. Imaginem os clubesque venceram as partidas -

com ou sem ajuda do árbitro - virem a perder os jogos que
farão novamente, vão apelar para todo e qualquer santo ou

. demônio do futebol brasileiro. O perdedor vai querer acharurn
bode expiatório.

Falando sobre árbitros a foto desta semana é de urn trio do
apito daLigaEsportivaCanoinhense que atuou nos bons tem
pos deBotafogo, SantaCruz, BelaVista, Canoinhas, em acirra
das e tensas partidas, principalmente quando se tratava de

jogo final pelo título de algum certame. Jamais se ouviu falar
de corrupção ou propina no futebol canoinhense.

Da esquerda para a direita, Sadi dos Santos, Rafael
. Boeing e Pedro Ferreira

Jairo é o novo treinador do
Operário

o ex-goleiro Jairo doNascimento é o novo técnico do Ope
rário. NaturaldeJoinville,jogounoCaxias, Fluminense,Coritiba,
Náutico, Arnérica-MG. Jogou tambémpela Seleção Brasileira.
Jairo comandaurnaEscolinhaemCuritibae hoje é o treinador do

Operário até o final de temporada 2005.
Os cabeças pensantes do Operário: técnico Jairo, supervisor

Leocádio Consul, presidente do clubeClesiomarWitt e diretor
JairMachado.

Campeonato de Futsal de Rio
Negrinho

RlONEGRlNHO-Começa segunda-feira, 10,0 2;1-°Cam
peonatoMunicipal de Futsal de Rio Negrinho. Na 1 a fase as

chaves estão assim formadas: ChaveA - Frigorifico Spitzner,
StilllHess Express, ScorpionsFutebol, Relojoaria eÓticaVisual
e São RafaelE.C. Chave B - Thieme Futsal Clube, Academia
Training, CasaGrande Futsal, Negralacticos e SantoAntonio.
Chave C - BelMetais, TorneariaCristofolini,Ajax FC, Santa
Catarina/Rineplast e Continental. Chave D - Futebol Clube
Unibol, PrimacornlAçougue Central,VRNDide Cabeleireiro, .

União eMecânicaMarkito.

Jogos da Primavera
Começam hoje, às 19h30min no Ginásio de Esportes da

AABB, os 22.° Jogos daPrimavera de Canoinhas. O ingresso é
urn quilo de alimento não perecível ouR$ 1. A arrecadação será
destinada a famílias carentes pela SecretariadoDesenvolvimen
to Social daFamília. Os primeiros jogos serão damodalidade de
Voleibol. Dois jogosmovimentam a primeira noite de competi
ções que seguem até sábado, 15:

20 horas - Voleibol feminino: MonteCástelo x Lavrasul
21 horas - Voleibolmasculino: Lavrasul xRigesa

Saiba mais
- NaCopade 1982, no jogo Itália2 x 1 Argentina,Maradona

sofreu 28 faltas do zagueiroGentile, recorde de urn jogador em
um único adversário na história das Copas. Gentile não foi se
quer advertido, masMaradona recebeu cartão amarelo por recla-
mação.

Etc & tal
- E o nosso prefeito LeobertoWeinert viaja para aChina e

Alemanhanacomitiva do governadorLuizHenrique daSilveira.
Que essa viagem traga resultados positivos, investimentos chi
neses e alemães paraCanoinhas, gerando novos empregos. É a

esperança do povo e a consagração de Leoberto como adrninis
tradorpúblico. Boa viagem.

NASCIMENTOS
REGISIRADOSESSASEMANANOCARTÓRIODECANOINIIAS

02/08
JeniferRaíssaMartins
Pais: SidneyMartins
Verenice Soares

16/09
AnaCarolinaDarnaso daSilveira
Pais:WiliamDamasodaSilveira
NádiaRaquel deOliveira

10/09
JoséVrniciusAlbano
Pais: JoséVanderleiAlbano
Suelen de JeSUS Padilha

21/09

RogérioDobrychtop
Pais: HenriqueDobrychtop
SiomaraN. Dobrychtop

29/09

KeliAparecidadaSilvaCastroRadol
Pais: JorgeRadol
Neli daSilvaCastroRadol

22/09
DéboraNepomuceno Pinto
Pais: Deobaldo Nepomuceno
Pinto
Luciane Bellotto Nepomuceno
Pinto

29/W
CamiladeQuadros
Pais: Vanderlei deQuadros
Sueli deQuadros

22/09
Bianca daSilveiraCordeiro
Pais: Everton Cícero de Souza
Cordeiro
LucéliadaSilveira

29/09
GabrielaVieirados Santos
Pais: Gerson dos Santos

ElisângelaMariaVieira

FALECIMENTOS
REGISIRADOS ESSASEMANANO

CARI'ÓRIODECANOINHAS

RosaCorrêaRibeiro
* 26/03/1947
+ 01/10/2005

ElmaZanardini
* 06111/1955
+ 03/10/2005

MiguelBatista
* 28/07/1952
+ 30/09/2005
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FaLHA DE NEmaClaa
DENIS ENNES
Imobiliária CRECI 3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622·4278

... Área central com 225,00 m2
na rua Barão do Rio Branco.
R$ 80.000,00.
... Chacará, com 24.200m2 , casa

de alvenaria com 150,00 - aguada.
Barra Grande - Km6 - Três Barras.
R$ 75.000,00
... Lote com 800,00m2, casa de
madeira servidão, 3 de Maio,
R$ 22.000,00 .

... Lote com 633,25 - Prédio com

348,00 m2 na rua Vidal Ramos,
188. R$ 160.000,00.
... Lote com 800,00 m2 - com

benfeitorias Rua CeI.

Albuquerque. R$ 210.000,00.
... Área de 180.193m2 no Serrito
com benfeitorias. R$ 175.000,00.
... Área de 3,50 no Salseiro para
lavoura. R$ 115.000,00.
... Área de 58,50 alqueires Vargem
Grande - São Mateus do Sul.
R$ 350.000,00.

,.,.,-.. _- .. ,., ... ,- ..•., ... ,

Vende-se fuma.- m.oto
7505 Suzuki.V�rmei.ba,
Ano 1995. Pouco rodada,
em perf-eito estado dei
conservação. Valor .a'
tratar. ..

ese=

Fone'; (47) 9906-6147

Vende-se 1 lancha de
alumínio. Motor 40 Hp,
Yamaha, cl carreta, cl
ignição elétrica, telefelx, cl
06 pés. Valor: R$ 13.000,00
Tratar: 9966-5074

-se Um gol modelo
éor branca, em bom estado
de conservação. "

Contato: Léa (47) 624'-0673.

Vendo um Caminhão
Chevrolet ano 73. Tratar cl
Rogério ou Noemi Fone:
9142 6412 1 9153-8756

Vende-se Pálio modelo e

fabricação 2004; motor
fire, 2 portas, cor metálico
emerard, vidro elétrico, trava
nas portas, ar quente,
encosto banco traseiro, 19
mil km, revisado na agência
Fiat.18 meses de uso. Ligar
para 99184059 ou 622-3019.

DIVERSOS
Vende-se Piscina de
Bolinhas, pI festas infan
tis. Tratar: 622-6627

RESTAURANTE: Vende-se
equipamentos para restau
rante. Interessados ligar no
período da tarde no (47)
9115-2404

Vende-se veículo Pointer,
Ano 95/95. 1.8 CU, 4
portas, verde metálico.
valor: R$ 9.800,00. Tratar:
cl Elcio. Fone: 624-0990,
(41) 9612 8364.

Troca-se Versailes 92, 4
portas, por Gol ou Uno.
Tratar: 622-4994.

r-

Vende-se: Um conjunto
de sala de jantar em
imbuia maciça, composto
de uma mesa elástica com

seis cadeiras, um balcão
com duas portas e quatro
gavetas centrais, um balcão
com duas portas e duas
gavetas e uma cristaleira.
Informações com Pedro no

endereço: rua Barão do Rio
Branco, 1217. Telefones:
622-2606 ou 622-4107.

CRECI-1933-J

.. COMPRA
.. VENDE - ALUGA

AVALIAÇÕES EM GERAL

(47)622-4747
622·3000

"

Sempre Bons Negócios"
Rua: 3 de Maio, 445 - Centro

Canoinhas - SC
CEP - 89460-000

OFERTAS DA IMOBILIÁRIA CUBAS

RESID�NCIAS

- Casa Alv. (ALTO PADRÃO) com 380,00 m2.(LOTEAMENTO PAZ E

BEM). Rua Miguel Tanus Sfaier Próx .. Escola TEMPO FELIZ e 01
QUADRA HOSPITAL. PRECO: R$ 260.000,00

- Casa alv. c/210,OO m2, terr.c/ 600,00 m2. Rua Estanislai.l Schivinski -

Alto das Palmieras. PREÇO: R$ 75.000,00

- Casa alv. c/ 220,00 m2, terr, ci600,00 m2. Av. Expedicionários (próximo
Atacadista Sudoski) CampoÁgua Verde. PREÇO R$ 75.000,00 .

- Casa alv. c/126,00 m2, terr, C/579,00 m2, Rua Ema Schumacher nO 720
Jardim Esperança. PREÇO RS45.000,00.

-CasadeAlv. c/110,OO m2, terr, c/505.00 m2, Rua JoãoMuller.
PREÇO: RS 38.000,00

Casa mista c/110,00 m2, terr. C/400,00 m2 Rua Nazir Cordeiro C.A
Verde. PREÇO: RS 28.000,00

- Casa Alv. c/ 150,00 m2, terr. C/800,OO rn", Rua Virgilio Trevisani nO 136
centro Prox. CESC (AC. VEíCULO) PREÇO: R$100.000,00

-Casaalv. e/60,00 m2, terr. C/600,00 m2 (murado) Rua 12 de setembro -

centro ( em frente a igreja Matriz) PREÇO: R$120.000,00
.

- Casa alv. 240,00 m2, terr. C/771,00 m2 Rua Vitória Fedalto nO 100 do
bairro Industrial nO I. PREÇO: R$ 80.000,00 (aceita-se carro)
- Casa Mista 120,00 m2, terr. C/1.000,00 m2 Rua Irineu Mário Budant -

centro (prox.I;STÁDIO DITÃO). PREÇO: RS 64.000,00

- Casa alv. c/ 110,00 m2, terr. C/ 600,00 m2 Rua Roberto Ennes Filho
(calçamento). PREÇO: R$ 53.000,00

- Casa alv, c/1M,OO mz, terr. 416,00 m2, Rua Ernestina B. Cordeiro 400
mtros do asfalto 03 demala sentidoMarcllio Dias. PRECO : R$ 80.000,00

-Casa alv. c/84,OO m2, terr, C/420,00 m2 (MURADO) Rua Reno Cubas

esq. Rua Eurico Paul Cristo Rei PRECO: R$: 48.000,00

- Casa alv. c/110,00 m2, terr. C/600,00 ril2 Rua Roberto Ennes Filhó
(calçamento). PREÇO: R$ 53.000,00

L O T E S URBANOS
- Lote c/400.00 m2 Rua Álvaro Soares Machado esq. Rua Basílio

Humenhuk (ASFALTO) 02 QUADRAS Escola CABRAL
PREÇO: 35.000,00

- Lotes a partir de 306,00 m2 Loteamento DONA FILOMENA
Proximidades da ERVATEIRA BALDO- BAIRRO AGUA VERDE.

PREÇOSA PARTIR DE RS 7.800,00.
.

- Lotes a partir de 400,00 m2 na rua Miguel Klempous no bairro Alto das
Palmeiras (02 quadras do asfalto). PREÇOS A PARTIR DE RS
15.000,00

- Lote cf 570,00 m2 rua Otho Friedrich (FINAL DA RUA) Vista para
cidade.- Jardim Esperança. PREÇO: RS16.500,00

- Lote com 300,00 m2 rua Henrique Zugmann esq. Rua Alvino Vóigt
prox. Expedicionários) PREÇO: R$ 8.000,00 aceita-se 50% entrada
e saldo em MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO

- Lotes Cf 487,50 m2 (cada) ruas Alfredo Paul e Carlos Wagner
PREÇOSAPARTIR DE' R$ 6.800,00

. (cada lote)

007- Lotemedindo 450,00m2 LoteamentoZaniololl .

PREÇO: R$ 6.500,00

- Dispomos de Lotes no bairro Alto da Tljuca á 1 Km do centro
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TORNEIRO MECANICO,
Possuir experiência e

formação técnica na

função. Interessados ligar
/I: para 47 6220553.

�,,�� ,-', .'"

,tI,

COORDENADOR DE
OFICINA, Formado no
ensino médio, com conheci
mento em informática
básica, experiência em

suspensão de veículos e

liderança de equipe. Interes
sados ligar para 47 6220500

ESTAGIÁRIA, Cursando 3º
grau, com conhecimento
em informática básica,
para atuar em empresa
comercial. Interessadas

. ligar para47 6220500

AUXILIAR DE PRODU
çÃO, com 2º grau comple
to, para atuar em empresa
do ramo papeleiro. A
empresa oferece Cesta
básica, transporte, unifor
me e outros benefícios.
ligar 47 6220500

Inscrições abertas para novo concurso

nossa cidade.Acesse o endereço
abaixo na lntemét e inscreva-se
a data do prazo descrito.

ligue no fone oo..()()oo
a malares

com os nossos etendentee.

VENDEDOR INTERNO,
Formado no 2º grau, com
conhecimento em

informática básica, e

experiência na venda de
materiais de construção.
Interessados ligar para 47
62�0500.

•••••

*' Lanternas
*' Faróis
*' Grades
*' Parabrisas

DAS*****
CARNES TEMPERADAS PARA

>

F'ESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,
ENCONTROS, .EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

Rua: Três de Maio, 346
Fones: (47) 622-2437/622-2714 CeI.: (47) 9986-5491

*' Parachoques
*'Retrovisores
*'Acessórios em geral

Cobrimos qualquer oferta! ENTREGA GRATUITA

RUA: ROBERTO EHLKE, 782·
FONEI FAX: (47) 622-7879

Corte RS 4,99
Pé e Mão R$10,00

Depilação

.. Escova progressiva
.. Desconto para

aposentados e crianças
.Convênio com

ACASCA e ACREC

_1:I,a::6'Orot;l.el Alq�ltíe�qUe, 46D
'.',/1'''' . Eone:' (11�,-I62;�.15�t�;!j i-« 0
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21 de setembro, dia da árvore, foi marcado por muitas atividades nas escolas da .rede municipal de ensino de Canoinhas.
Entre elas, confecções de cartazes com frases de conscientização, trabalhos de pesquisas sobre as variedades da flora brasileira e plantio de árvores frutíferas nativas;

com o objetivo de aumentar os alimentos da fauna local.
O Projeto PACA doou 600 mudas de árvores nativas de várias espécies, distribuídas nas unidades escolares do interior do município.

A Escola IsoladaMunicipal "Menino Jesus" merece destaque pelas ações ambientais promovidas pelasprofessoras e alunos

EscolaBásicaMunicipal
"JoséGrosskopf'

Alunos desenvolvendo seus conhecimentos de horticultura e

preparação da horta escolar

Alunos da CIPA - plantando árvore nativa - GUANANDI

Destaque
A E.B.M. José Groskopf merece também destaque pela par

ticipação na s.a Feira Regional de Matemática, que aconteceu
nas dependências da E.E.B. Santa Cruz no dia 26 de setembro.

A escola participou com três projetos inscritos 'em três dife
rentes categorias e obteve classificação para a 21. a Feira Esta
dual de Matemática que acontecerá na cidade de Videira no

final do mês de outubro.
O projeto Raciocínio Lógico(de La a 4.a série),apresenta

do pelos alunos Ruan, Gabriel e Diego e orientado pelas pro
fessoras Eliane Pieczarka e Marciane Komochena representará
a Rede Municipal de Educação. neste evento.

Parabenizamos também os alunos Lucas, Daniel e Bruno

(pré-escolar), João Paulo, Weslei e Bruna (S. a a 8.a série) e os

professores Ronaldo Guimbinski, Tatiana Linkowski e a pedagoga
Izane Pereira. pelos resultados obtidos nos outros projetos.

GrupoEscolarMunicipal
"NeyPacheco deMirandaLima"

Alunos e professores plantando árvores no pátio da escola

EscolaBásicaMunicipal ''AlzirinhadaSilvaCorrea"

o Projeto PACA
doou kits

hortas para
todos os

Centros de

Educação
Infantil do

município

pré-escolar
confecciona
ram cartaz

comemora

ção ao dia

Centro de Educação Infantil "Pequeno Polegar"
Alunos e Professora recebendo kit horta do PACA
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ICRUZADAS DIRETAS I
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Juro sobre
atraso de
pagamento

BANCO

RFSPOSTASNAPRÓXIMASEMANA

Respostas da

edição passada

Hcesso à internet, rápido e segun:r

DISCADO •. ADSL • RÁDI01!:.!
liGUE E CONFIRR

Correio do Norte

mídia. Multi

Rouge desmente fim do grupo
A assessoria de imprensa do Rouge nega um possí

vel término do grupo, formado em 2002 por meio do pro
grama Popstar, do SBT.

"A Arsenal e o Rouge vêm por meio desta comunicar

que o grupo não terminou e qualquer notícia publicada na

mídia, a respeito do término do mesmo, é infundada. Todos
os compromissos como shows, programas de TV, entre
vistas e sessões de fotos estão sendo e serão cumpridos
normalmente" .

Aline, Fantine, Karin, Luciana e Patrícia, as integran
tes do Rouge, têm shows agendados até o final do mês.

"Sempre no aniversário de
John, eu fico em casa e medi
to. Mas esse ano, diferente dos
outros anos, eu sinto que ele
está por perto. Eu sinto que
ele está vivo, vivo na música
dele", afirmou. "É algo que
estou vivendo esse ano. John
está por aqui."

Yoko disse, ainda, que
acha que John Lennon ain
da seria "muito atraente",
caso ainda fosse vivo. O ex

beatle foi assassinado no dia 8
de dezembro de 1980, aos 40 anos, em Nova York.

Clooney diz não
à paternidade

George Clooney decidiu nunca ter filhos. Um dos
solteirões mais cobiçados de Hollywood, ele diz que não

conseguiria dar toda a atenção necessária para a crian

ça.
- Não há nada em mim que eu queira transmitir para

um filho. Sempre achei que ser pai é uma grande
responsabilidade. Não é
algo que se possa fazer
de qualquer jeito. Não te
nho este interesse, re

vela.
Clooney, que esta

ria namorando a italiana
Gianna ElviraCantatore,
parece termedo de for
mar uma família. Já
teve relacionamentos
com Reneé Zellweger,
Lisa Snowdon e Krista
Allen, mas nunca se

casou.

deu o anjo mais velho. "Quando estávamos no sótão
daquela imensa mansão, notei que havia ouro naquele
buraco da parede". Como o proprietário estava obceca
do com a avareza e não estava disposto a compartilhar
sua boa sorte, fechei o buraco de maneira que ele nunca
mais o encontraria."Deppis, ontem à noite, quando dormí
amos na casa da família pobre, o anjo da morte veio em

busca da mulher do agricultor". E eu lhe dei a vaca em

seu lugar. As coisas nem sempre são como parecem."
Algumas vezes, é exatamente isso que acontece

quando as coisas não saem da maneira como espera
mos. Se você tiver fé, somente necessita confiar que
sejam quais forem as coisas que aconteçam, sempre
serão uma vantagem para você. E talvez você venha a

compreender isto só um pouco mais tarde ...

Algumas pessoas passam por nossas vidas e se

vão rapidamente ...
Algumas pessoas
Se convertem em amigos
E permanecem por algum tempo ...
Deixando lindas marcas em nossos corações ...
0000
( ) e nunca voltamos a ser os mesmos,
\ ) porque conseguimos um bom amigo!!
U

Tom Hanks
querirà Lua

Tom Hanks está im

plorando para a Nasa uma
oportunidade de pisar na
Lua. Louco pelo espaço,
o ator quer fazer parte de
uma missão que vai à Lua
em2018.

A estrela de Apollo 13 deve ser vetada.
Provavelmente ele não poderá fazer parte da tripulação,
já que é alto demais para ser astronauta. Além disso,
Hanks estará com 62 anos na ocasião.

"John Lennon ainda está vivo",
dizYokoOno

Yoko Ono disse que acredita que John Lennon "ainda
está vivo". O ex-beatle morreu há quase 25 anos e faria
65 anos no próximo domingo, 9. As informações são do
FemaleFirst.

A viúva do músico diz que pode sentir, diariamente, ii
presença do marido e acredita que é ele quem ainda a

apóia nos momentos difíceis.

Acredito que esta vida é especial. ..
Então viva e saboreie cada momento ...
Isto não faz parte da apresentação de um shaw!

AS COISAS NEM SEMPRE SÃO O
QUE PARECEM

Dois Anjos viajantes pararam para passar a noite na

casa de uma família muito rica. A família era rude e não

permitiu que os Anjos ficassem no quarto de hóspedes da
mansão. Em vez disso, deram aos Anjos um espaço pe
queno no frio sótão da casa. À medida que eles faziam a

cama no duro piso, o Anjo mais velho viu um buraco na

parede e o tapou. Quando o Anjo mais jovem perguntou:
por que? O Anjo mais velho respondeu: "As coisas nem

sempre são o que parecem".
Na noite seguinte, os dois anjos foram descansar na

casa de um casal muito pobre, mas o senhor e sua esposa
eram muito hospitaleiros. Depois de compartilhar a pouca
comida que a famílja pobre tinha, o casal permitiu que os

Anjos dormissem na sua cama onde eles poderiam ter

uma boa noite de descanso. Quando amanheceu, ao dia

seguinte, os anjos encontraram o casal banhado em lágri
mas. A única vaca que eles tinham, cujo leite havia sido a

única entrada de dinheiro, jazia morta no campo.
O Anjo mais jovem estava furioso e perguntou ao

mais velho: "Como você permitiu que isto acontecesse?".
O primeiro homem tinha de tudo e, no entanto, você o

ajudou. "O Anjo mais jovem o acusava". "A segunda famí-.
lia tinha pouco, mas estava disposta a compartilhar tudo, e
você permitiu que a vaca morresse".

"As coisas nem sempre são o que parecem", respon-

Rua Henrique Sorg, 16
Bairro Jardim Esperança
Fone: (47) 622-4600
89460-000 CANOINHAS - Se.

ANUNCJE

AQUI

,5I",,,.,oc;,a
A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões,

especíicas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.
A�ln)�III() Vlf[?lfll12A\ i()()ILJln�tll()

Toda força curativa
é manifestação
da vida de Deus
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Governador comovido
c"m, q 'trabalho d,a Apoca

Sexta-feira, 3D, foi um dia"
muito especial para os mais de
'1. mil pacientes que se tratam
com ajuda da Associação dos
Pacientes' Oncológicos de
Canoirihas e Região (Apoca).
Num ato de nobreza e solidari
edade, o governador tulz
Henrique da Silvei�a, abriu um

espaço em sua movimentada
agenda para visitar a entidade.

Comovido com o trabalho
prestado pela Apoca, o. gover
nador conversou com pacien
tes, com o m�qjço oncologista
Claudinei Arruââ'da" Cruz, que
consultava no momento, co

nheceu o bazar da Apoça, con
versou com a ,diretora da enti
dade, Marciana Salai e em um

discurso emocionadó 'lembrou
do amigo Jacó Anderle, secre
tário' da Eduçação, falecldo há

poucos meses, vítima de cân
cer. "Meu amigo, porque não
esperaste mais um. pouco", dis
se o governador, se referindo
as descobertas recentes da
medicina' que tiram' 'do câncer
o estigma de doença fatal.

Marciana Salai "chegOLL
chorar; ao lembrar com as pa
lavras do governador, dos aml
'gos que perderam a batalha
contra a dQi:!nça.

.

No alrrióço oferecido ao

governador pela Acic.; no Clu
be tanoinhense, Luiz Henrique
lembrou o trabalho da Ap6'ca
mais uma vez. "Marciana tem
esse nome não por acaso. Para
fazer o trabalho que você faz
na Apoca, tem que ser de Mar.:.
te, Plutão, Urano, mas não uma
terráquea". '

Emocionada, Marciana

NEPhomenageiaa 'melhoridade'

acompanhou, o discurso na pla
téia.

Essa semana, a diretora da
,Apoéa ofereceu esse reconhe

cimellt9 por parte do governa
dor, a todos os colaboradores
dé;! ,entidadé: Empresários, cen-

+tril:>yiptés do carnê ;Amigo da,
ApoÇ)(3! prefeituras,' élepY�(3do�;
profissionais capacitados; im
prensa, enfim, todos os que,
direta ou indiretamente, contrí
buem com a entidade.

"Quando vemos o trabalho
qÇlLApoca reconhecido por pes
sbas . como o governador, pen
samos, em todos que ajudaram
a construir essa entidade. Pes
soas! que já se foram ou que
continuam a lutar por nosso re

conhecimento. A Apoca é um

trabalho conjunto que muito
nos orgulha e nos emociona.
Aguardamos ansiosamente que

. as palavras do governador se

concretizem é.possamos come-

morar um dia a vida sem o cân
cer", reflete Marciana.

Grupos de Terceira Idade de Três Barras e Canoinhas passaram tardes divertidas no NEP

CANOINHAS-NaSemanadoIdo
so, siinpáticas senhorasquejápassaram
dos 60 anos, protestam. "Não é idoso, é
melhor idade". Mas o protesto é com
muito bomhumor.Aliás, bomhumor

parece umacaracterísticaque brota tão
naturalmente nessas pessoas quenos faz
crer que a verdadeira felicidade nasce

depois dos 60.
Parahomenagear essa turma, que

já se transformou em uma das mais ex

pressivas organizações, o Núcleo de

EducaçãoProfissional (NEP),mantido
pelaGerênciadeEducação e Inovação
doGovernodoEstado,programouativi
dades especiais para os Grupos deMe
lhor Idade deCanoinhas e Três Barras.

Na segunda-feira, 3, o grupo com
postopelas 'meninas' - elas não gostam
de seremchamadasde senhoras-deTrês

Barras, coordenadaspelaprimeiradama
CarlaShimoguiri, participaramde uma
tarde de dinâmicas e assistiram a uma

palestra sobre auto-estimaea importân-

cia em se viver bem a Terceira Idade,
ministradapelaprofessora epsicóloga
HeloisaGamez.Em seguida, as 'meni
nas' partirampara aprática Receberam
tratamento debeleza, com cortede cabe

lo, escova, pinturanasunhas e tudomais
aque tinhamdireito.

Naquarta-feira, foi avez das 'meni
nas' daMelhor Idade deCanoinhas, co
ordenadaspela seéretáriadaAçãoSoci
al,primeiradamaReginaWeinert, rece
beremomesmo tratamento.

As atividades tiveramapoiodoCen
tro de Educação de Jovens eAdultos

(Ceja).

MOTIVAÇÃO
A diretora doNEP,Mônica daRo

chaPadilha, explica que o objetivo da
ação, alémdehomenagear as 'meninas'
é de estimulá-las a ingressarem cursos

promovidos peloNúcleo. "É proposta
doGoverno doEstado termos pessoas
commais de60 anosestudandonoNÉP

Edlnal Wassoaskl

As 'meninas' da Mell'ig' Idade de Três Barras passaram a tarde de segunda-feira, 3, entre risos e aprendizado

nopróximo ano",explica
A julgar pela empolgação des

'meninas' , pode-se dizer que elas
•

disposição para fazermuito ainda,
futuro.
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